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 Эстафета

Три дня с огоньком
Олимпийский огонь пробудет на Южном Урале три 
дня. Именно в Челябинской области эстафета пере-
сечёт символический «экватор».

Как сообщили в министерстве физической культуры, 
спорта и туризма Челябинской области, вечером 16 де-
кабря лампада с огнём прибудет на специальном поезде 
на железнодорожный вокзал Челябинска из Кургана. 17 
декабря факелоносцы пронесут главный символ Олимпиа-
ды по улицам столицы Южного Урала, а 18 декабря – по 
Магнитогорску.

– Общая протяжённость маршрута по улицам Челя-
бинска одна из самых значительных – 56 километров, 
– комментирует Елена Ермолаева, пресс-секретарь ве-
домства. В Магнитогорске трасса эстафеты составит 25 
километров. В Челябинске факел с олимпийским огнем 
передадут друг другу 266 факелоносцев, в Магнитогор-
ске – 104.

Кроме того, отметили в министерстве, на Южном Урале 
произойдёт уникальный момент эстафеты: здесь она пе- 
рейдёт символический «экватор». Всего в ней участвуют 
14 тысяч факелоносцев, и 7-тысячный по счету факелоно-
сец пробежит именно по челябинским улицам.

Стоит отметить, что у южноуральского этапа эстафеты 
будут свои отличительные особенности. Олимпийский 
огонь провезут на спортивном мотоцикле, на верблюде, 
на трамвае, его пронесут конькобежцы и лыжники. По 
маршруту запланированы остановки, во время которых 
организаторы устроят для зрителей и участников яркие 
культурно-спортивные праздники. Вечером 18 декабря из 
Магнитогорска железнодорожный состав повезет огонь 
в следующий город эстафеты – Уфу.
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в Интернете раньше, чем в газете

НАш «бРАТИшКА» пОЛучИЛ  
ВСЕРОССИйСКИй СТАТуС

пОКЛОННИКИ  
ЗАхАРА пРИЛЕпИНА уЗНАЛИ,  
О чём бОЛИТ ЕГО СЕРДцЕ

 форум | Впервые за десять лет проходит  Всероссийский съезд по охране окружающей среды

Вчера в Москве открыл-
ся IV Всероссийский 
съезд по охране окружа-
ющей среды, организо-
ванный Министерством 
природных ресурсов 
и экологии России. Он 
стал финальным собы-
тием нынешнего года, 
объявленного указом 
президента Годом окру-
жающей среды.

В числе делегатов от Че-
лябинской области два 
представителя Магни-

тогорского металлургического 
комбината – вице-президент 
ООО «Управляющая компания 
ММК» по внешним коммуни-
кациям Владимир Руга и на-
чальник управления по связям 
с государственными органами  
департамента внешних ком-
муникаций УК ММК Алексей 
Буряк.

Съезд является крупнейшей 
дискуссионной площадкой для 
профессионального экологи-
ческого сообщества. На нём 
обсуждаются наиболее акту-
альные проблемы в области 
охраны окружающей среды и 
природоохранного законода-
тельства. По итогам работы 
форума будет подготовлена 
резолюция, которая ляжет в 
основу государственной Док-
трины по охране окружающей 
среды.

Постоянное снижение не-
гативного воздействия на окру-
жающую среду – стратегиче-
ская цель Магнитогорского 
металлургического комбината. 
Важным приоритетным на-
правлением экологической 
программы ММК признана 
защита водных ресурсов, ко-
торая предполагает макси-
мально возможное повторное 
использование воды для нужд 
технического водоснабжения. 
В целом же экологическая 
программа направлена на до-
стижение следующих целей: 
сокращение массы выбросов 
и сбросов загрязняющих ве-
ществ в атмосферу и водные 
объекты, утилизацию про-
мышленных отходов и рекуль-
тивацию нарушенных земель, 
рациональное использование 
природных и энергетических 
ресурсов. В последние годы 
основной объём работ по стро-
ительству природоохранных 
объектов осуществлялся в 
рамках реконструкции прокат-
ного производства. Наиболее 
значимыми природоохранны-
ми мероприятиями, реализо-
ванными в последнее время, 

стали строительство природо-
охранных объектов в листо-
прокатном цехе № 11 (станция 
нейтрализации, системы аспи-
рации второй очереди, уста-
новка разложения 
эмульсии); строи-
тельство шламовой 
насосной станции 
«грязного» оборот-
ного цикла водо-
снабжения в листо-
прокатном цехе № 4 
и реконструкция 
установки разло-
жения отработанной смазочно-
охлаждающей жидкости в 
листопрокатном цехе № 5.

Недавно на ММК успешно 
прошел ресертификационный 
аудит системы экологического 
менеджмента на соответствие 
требованиям международного 
стандарта ISO 14001, прове-
дённый специалистами TUV 

NORD CERT (Германия). По 
результатам аудита, в котором 
приняли участие 20 струк-
турных подразделений ком-
бината, сделано заключение, 

ч то  с и с т е м а 
экологического 
менеджмента 
ОАО «ММК» 
соответствует 
т ребованиям 
международ -
ного стандар-
та ISO 14001. 
Комбинату бу-

дет выдан новый сертификат 
соответствия сроком действия 
на три года. В область серти-
фикации системы экологиче-
ского менеджмента включён 
также новый листопрокатный 
цех № 11.

Сейчас на комбинате эксплу-
атируется 445 газоочистных 
установок, 32 водоочистных 

сооружения, шесть специали-
зированных установок по пе-
реработке металлургических 
шлаков общей производитель-
ностью 11,5 миллиона тонн 
в год. При этом технология 
производства высококаче-
ственной металлопродукции 
в недавно построенных листо-
прокатных цехах № 9 и № 11 
является экологически чистым 
производством. Например, 
комплекс природоохранных 
объектов нового листопро-
катного цеха № 11 включает 
17 газоочистных установок 
общей производительностью 
более 650 тысяч м3/ч, два обо-
ротных цикла водоснабжения 
общей производительностью 
более 12 тысяч м3/ч, станцию 
нейтрализации сточных вод 
производительностью более  
250 м3/ч, установку разложе-
ния эмульсии производитель-

ностью 4,2 м3/ч, три установки 
регенерации отработанных 
травильных растворов общей 
производительность 16,5 м3/ч. 
В результате уровень воздей-
ствия на окружающую среду 
технологических процессов 
в данном цехе является мини-
мально возможным на совре-
менном этапе развития.

«Мы ставим перед собой 
вполне конкретную задачу: 
занять лидирующие позиции 
в области отраслевых техно-
логий и инноваций, – говорит 
генеральный директор ОАО 
«ММК» Борис Дубровский, 
– создавая при этом высо-
кую добавленную стоимость 
компании, последователь-
но совершенствуя условия 
жизни людей, работающих 
и проживающих в тех ре-
гионах, где расположены наши  
активы» 

ммК  
стремится занять  
лидирующие позиции 
в области отраслевых  
технологий  
и инноваций
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мАГНИТОГОРСКИх  
НЕйРОхИРуРГОВ цЕНяТ  
НЕ ТОЛьКО В РОССИИ,  
НО И ЗА РубЕЖОм

На столько увеличилось 
количество автомобилей 
на дорогах Южного Урала 
за десять месяцев 2013 
года (на 3 млн. жителей 
области теперь прихо-
дится 1,3 млн. легковых 
авто).

ЧИтайте В ЧетВеРГ   Как грамотно разобраться в коммунальных хитросплетениях?

 Поздравляем!

С Днём юриста!
Уважаемые коллеги! Поздравляю вас 
с нашим праздником – Днем юриста! 
Это особая профессия, работа профес-
сионалов, для которых верховенство 
закона является абсолютной ценностью 
и смыслом.

Нам многое необходимо сделать для того, чтобы общество 
в массе своей следовало закону, чтобы законопослушное и 
грамотное, последовательное в правовом плане поведение 
стало привычным. И потому отдельные слова признатель-
ности хочу адресовать тем юристам, кто находит время и 
силы для общественной работы по оказанию бесплатной 
правовой помощи гражданам в рамках проектов Ассоциации 
юристов России.

В день нашего профессионального праздника разрешите 
пожелать вам огромного здоровья, энтузиазма и успехов!

Павел КРашенИннИКОВ,
председатель общероссийской общественной организации 

«ассоциация юристов России»,
председатель Комитета по гражданскому, уголовному, арбитражному 

и процессуальному законодательству ГД РФ

Уважаемые коллеги! Поздравляю юридическое 
сообщество Магнитогорска с профессиональ-
ным праздником – Днем юриста!

Несмотря на то, что праздник совсем мо-
лодой, его учреждение на государственном 
уровне является признанием высокой 
роли профессии юриста для обще-
ства и государства. Быть юристом, с 
одной стороны, очень престижно и 
респектабельно, но с другой – чрез-
вычайно сложно, так как наша профессия требует огромной 
ответственности. Желаю вам всегда помнить о своем пред-
назначении. Пусть ваши профессионализм, понимание и 
заботу оценят люди. Желаю профессиональных успехов, 
благополучия и новых достижений в нелегкой, но очень 
нужной людям работе!

Любовь ГаМПеР,
руководитель Магнитогорского отделения ассоциации юристов России,

председатель комиссии по законодательству и местному самоуправлению МГсД

зелёная доктрина

 забота 

АЛЛА КАНьшИНА

Концертный 
зал Левобе-
режного Двор-
ца культуры 
металлургов 
заполнен до 
отказа. 

На учёте в город-
ском общественном 
благотворительном 
фонде «Металлург» 
состоят 430 много-
детных семей. 

Многие из них по 
приглашению фонда 
целыми фамилиями 
пришли на празд-
ник – с цветами, кон-
цертом, семейными 
конкурсами, аттрак-
ционами и детской 
возней. Руководитель 
общественного дви-
жения «Я – женщи-
на» Мария Москвина 
передала гостям по-
здравления к Дню 
матери от актива 
движения и отдела 
соцпрограмм ОАО 
«ММК» – одного 
из главных благо-
творителей фонда 
«Металлург». Она 
напомнила: комбинат 
осуществляет поли-

тику поддержки ма-
теринства и детства, 
при его активной 
помощи и фонд год 
за годом расширяет 
количество «семей-
ных» программ. За 
неполный год на под-
держку многодетных 
выделено более две-
надцати миллионов 
рублей.

Несмотря на на-
сыщенность, празд-
ничная программа 
оказалась неутоми-
тельной и для самых 
маленьких: в семье 
Сергея и Галины 

Волчковых все пяте-
ро малышей без уста-
лости высидели кон-
церт и отправились к 
надувному городку. 
Молодые предпри-
ниматели Владимир 
и Екатерина Слип-
ченко воспитывают 
еще большую коман-
ду: у обоих дети от 
предыдущего брака, 
и общий сын Алеша, 
которому не испол-
нилось еще и года. 
Итого шестеро, из 
них четверо – погод-
ки от шести до девя-
ти лет. У родителей 

с утра забота: кого в 
бассейн отвезти, кого 
в художку, а кому и в 
школу пора. Квартир-
ный вопрос как буд-
то решили, а вопрос 
благоустройства – от-
кладывается: не хва-
тает сил обустроить 
половину жилья, и 
все ютятся во второй. 
Но бодрости духа не 
теряют: вместе – все 
получится.  Об этом 
– и праздник: о силе 
родительской любви, 
неустанности их за-
боты.

семейные хороводы

 лента новостей
■ В России будет создана государственная авто-

матизированная информационная система в сфере 
обеспечения продовольственной безопасности. Проект 
концепции такой программы должен быть готов в первой 
половине следующего года. Таким образом будет налажен 
мониторинг продовольственной безопасности. Будут 
отслеживаться показатели по потреблению 11 основных 
продуктов питания. В их числе хлебобулочные изделия, 
картофель, мясо, рыба, овощи, фрукты, ягоды, а также 
бахчевые культуры. В список вошли, кроме того, молоч-
ные продукты, сахар, растительное масло, соль, яйца.

■ Согласно рейтингу востребованности профессий, 
составленному специалистами главного управления 
по труду и занятости населения Челябинской области, 
среди рабочих специальностей на первом месте стоит 
изолировщик (332 вакансии). На втором месте – ово-
щевод (991 вакансия), на третьем – арматурщик (178 
вакансий). В десятку самых востребованных профессий 
также вошли: обувщик, стрелок, официант, слесарь, 
кондуктор, формовщик, птицевод.

■ Антимонопольная служба готовит поправки в фе-
деральный закон «О погребении и похоронном деле». 
Изменения могут разрешить создание частных кладбищ, 
а повторные захоронения в заброшенные могилы – про-
блему нехватки земли. В Челябинске насчитывается 12 
кладбищ, в Магнитогорске – четыре, и вопрос о нехватке 
земли для захоронений стоит очень остро.

■ По данным «HeadHunter Урал», половина компа-
ний Уральского региона не планирует в будущем году 
изменений в штатном расписании. Только 18 процентов 
фирм отметили, что высвобождение персонала возможно, 
а ещё 20 процентов опрошенных заявили о планах по 
расширению штата.

■ В ближайшие дни, как только установится устой-
чивая морозная погода, в Магнитогорске зальют около 
шестидесяти катков. 55 площадок для игры в хоккей и 
катания детворы будут подготовлены во дворах: по 19 в 
Орджоникидзевском и Правобережных районах, 17 – в 
Ленинском. По информации начальника управления по 
физической культуре, спорту и туризму Елены Кальяно-
вой, ещё четыре больших катка будут ждать горожан в 
местах массового пребывания: на Центральном стадионе, 
в Экологическом парке, на площадке между школами  
№ 14 и 5 и около спортивного клуба «Ровесник».
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Прощание 
с Павлом 
Базановым
На 62-м году жизни скончался 
Павел Сергеевич Базанов. Его судьба до по-
следнего дня была тесно связана с Магнито-
горским металлургическим комбинатом.

Начал он своё восхождение по профессиональной 
лестнице с первых ступеней, шаг за шагом приближа-
ясь к вершинам мастерства. В 1974 году после окон-
чания Магнитогорского горно-металлургического 
института Павел Базанов пришёл в 5-й листопрокат-
ный цех оператором поста управления травильного 
агрегата.

Впоследствии стал сменным мастером травильно-
купоросного отделения. Затем, с 1981 по 1985 год, 
был старшим мастером травильного отделения ЛПЦ 
№ 8. Четыре года провел в служебной загранкоман-
дировке в Пакистане, где работал старшим инжене-
ром. Вернулся в 8-й листопрокатный на прежнюю 
должность.

Трудовой путь Павла Сергеевича на комбинате 
ознаменовался множеством значимых вех, в числе 
которых – работа заместителем начальника произ-
водства жести, главным инженером завода тонкого 
листа, и. о. начальником лаборатории листа северного 
блока цехов, начальником ЛПЦ № 8. С 2008 года до 
последнего дня он работал начальником управления 
подготовки производства ОАО «ММК».

Павел Базанов в 2001 году удостоен звания почётно-
го металлурга, а в 2006-м награждён медалью Петра 
Великого «За трудовую доблесть».

Прощание с Павлом Сергеевичем Базановым состо-
ится сегодня с 13.00 до 14.00 в Левобережном Дворце 
культуры металлургов.

Выражаем глубокие и искренние соболезнования 
родным и близким Павла Сергеевича и разделяем с 
ними скорбь невосполнимой утраты. Его имя навсегда 
останется в нашей памяти.

Виктор РашНикоВ, 
председатель совета директоров оао «ММк», 

Борис ДуБРоВСкий, 
генеральный директор оао «ММк», 

члены совета директоров и правления оао «ММк», 
профсоюзный комитет и совет ветеранов оао «ММк»

 конференция

Альтернативная 
газификация
В Челябинске прошла международная кон-
ференция «Природный газ: новая история. 
альтернативная газификация. Рынок газомо-
торного топлива».

Южный Урал стал первым регионом, где начали 
комплексную реализацию проекта перевода транспор-
та и неэффективных котельных на компримирован-
ный газ. Соглашение, подписанное правительством 
области с компаниями «НОВАТЭК-Челябинск» и 
«Энерготехгрупп», направлено на повышение энер-
гоэффективности экономики региона и улучшение 
экологической ситуации. В течение двух лет на 
всей территории области появятся газозаправочные 
станции.

 Для достижения поставленной цели деловитость нужна не менее, чем знание. Пьер Бомарше

Звоните нам:
телефон редакции (3519) 39-60-74
телефон отдела рекламы (3519) 39-60-79

Эстафета олимпийского огня 
«Сочи-2014» продолжает свой 
123-дневный российский этап и 
неминуемо приближается к Маг-
нитогорску. Наш город она посетит 
ориентировочно 18 декабря.

М аршрут эстафеты пройдёт по 
наиболее значимым местам 
Магнитки, в том числе по тер-

ритории Магнитогорского металлур-
гического комбината, и завершится в 
Ледовом дворце – «Арена-Металлург». 
Олимпийский факел понесут около 100 
человек, в числе которых известные 
спортсмены и тренеры, спортивные 
руководители, работники городских 
организаций и предприятий Группы 
ММК.

Продолжаем представлять магнито-
горских спортсменов – участников эста-
феты олимпийского огня «Сочи-2014».

Сергей 
ИГУМЕНОВ

Мастер спорта 
международного 
класса по академиче-
ской гребле не столь 
известен, как его 
друг и партнёр 
по соревнова-
ниям с амого 
высокого ранга, 
единственный 
магнитогорский олимпийский чемпион 
Игорь Кравцов. Но на свою первую 
Олимпиаду Кравцов поехал именно с 
Игуменовым, с которым, как говорит 
сам Игорь,  «много лет прогребли в 
двойке, выступали в двух молодёжных 
чемпионатах мира». В 1996 году два 
наших мастера академической гребли 
были включены в состав сборной Рос-
сии, отправившейся на Игры в амери-
канскую Атланту.

Правда, участником той Олимпиады 
Сергей Игуменов был лишь номиналь-
но, поскольку на старт ни разу не вышел, 
но сам факт пребывания в олимпийской 
столице – особый штрих в его спортив-
ной биографии. Тем более что за просто 
так войти в состав олимпийской сборной 
страны невозможно – Игуменов был 
чемпионом России, успешно выступал 
на международных соревнованиях, где 
впервые громко заявил о себе ещё в 
начале девяностых годов, когда в паре 
с Игорем Кравцовым вошёл в пятёрку 
сильнейших на молодёжном чемпио-
нате мира.

Со своим любимым видом спорта 
Сергей Игуменов вплотную связан и 
поныне. Он не только работает стар-
шим тренером-преподавателем отде-
ления академической гребли в СДЮС-
ШОР № 2 (спортклуб «Металлург-
Магнитогорск»), но ещё и является пре-
зидентом региональной общественной 
организации «Федерация академической 
гребли Челябинской области». Когда 
в 2012 году Игорь Кравцов попытался 
пробиться на третью Олимпиаду в 
своей жизни, он обратился за помощью 
к давнему другу Сергею Игуменову, за-
нявшему к тому времени место старшего 
тренера в школе академической гребли 
спортклуба «Металлург-Магнитогорск» 
вместо Анатолия Ковалёва. В олимпий-
ский Лондон Игорь, правда, не поехал, 
но, может, когда-нибудь олимпийских 
вершин воспитанники Игуменова всё-
таки достигнут – нужно же кому-нибудь 
поддержать почин Кравцова.

Иван 
КАЛЬЯНОВ

Заслуженный тре-
нер СССР, воспитав-
ший лучшую в истории 
Магнитки биатлонист-

ку Елену Белову – дву-
кратную чемпионку 
мира и двукратного 
бронзового призёра 

зимних Олимпийских игр, работает 
в любимом виде спорта уже четыре 
десятка лет. Сейчас он возглавляет 
СДЮСШОР № 4 спортивного клуба 
«Металлург-Магнитогорск», из стен 
которой по-прежнему выходят велико-
лепные биатлонисты.

В свое время именно благодаря 
успешной работе Ивана Кальянова 
магнитогорская школа биатлона стала 
одной из лучших в России. Ещё в девя-
ностых годах, когда состоялся настоя-
щий прорыв в этом виде спорта, медали 
крупнейших соревнований завоёвывала 
не только Елена Белова, но и другие 
биатлонисты города. В олимпийском 
сезоне 1993–1994 гг., например, Любовь 
Белякова стала серебряным призёром в 
гонке на 15 км на одном из этапов Кубка 
мира, что помогло ей завоевать путёвку 
на Белую Олимпиаду-1994, прошедшую 
в норвежском Лиллехаммере. Позже 
пришли крупные успехи в летнем биат-
лоне. Тимур Нурмеев стал трёхкратным 
чемпионом мира, Алексей Щепарёв –  
бронзовым призёром чемпионата мира 
и трёхкратным чемпионом Европы. А 
в зимнем биатлоне наивысших резуль-
татов достиг Павел Борисов, ставший 

чемпионом мира среди юношей и чем-
пионом Европы.

Под Ивана Фёдоровича Кальянова, 
в послужном списке которого есть два 
звания заслуженного тренера – Совет-
ского Союза и России, Магнитогорский 
металлургический  комбинат в своё 
время построил центр биатлона ММК 
в Абзакове, соответствующий самым 
высоким международным стандартам. 
Его открытие состоялась в 2000 году. А 
уже вскоре в центре биатлона прошли 
соревнования на Кубок легендарного со-
ветского спортсмена, четырёхкратного 
олимпийского чемпиона и одиннадца-
тикратного чемпиона мира Александра 
Тихонова. Не раз на трассах в Абзакове 
проводила учебно-тренировочные сбо-
ры национальная российская команда 
по биатлону.

Последний пока раз 
магнитогорская школа 
биатлона прослави-
лась в прошлом году. На 
открытом  чемпионате 
Европы по летнему би-
атлону (кроссовые дис-
танции), прошедшем в 
словацком Брезно-Осрблье, 
наш земляк Ринат Гилазов 
завоевал три золотые на-
грады! Он стал чемпио-
ном в двух индивидуаль-
ных гонках – спринтерской 
на 4 км и в гонке пресле-
дования на 6 км, а также 
завоевал золотую медаль 
в составе сборной России, 
победившей в смешанной 
эстафете 2х3 + 2х4 км.

елена леЩинСкаЯ

около восьмисот магнитогор-
цев пришли во Дворец спорта 
имени Ромазана на послед-
нюю в этом году ярмарку 
вакансий.

Э
та форма работы по трудоу-
стройству населения стано-
вится всё более востребован-

ной. Если прежде такие ярмарки 
проходили раз в квартал, то осенью 
этого года их было две: в октябре и 
конце ноября.

Ярмарочное действо проходило 
по устоявшейся схеме. Привычная 
картина: сотрудники центра занято-
сти населения, на входе раздающие 
соискателям буклеты с полезной 
информацией, списки вакансий на 
стенде, психологи, готовые про-
консультировать всех желающих. И 
регулярно звучащие аудиообъявле-
ния, помогающие сориентироваться 
на ярмарке и потратить отведённые 
на неё два часа с максимальной 
пользой.

К началу мероприятия собралось 
внушительное количество народу. 
Кто-то держался уверенно – сразу 
видно, опытный участник ярмарок 
– кстати, найденное хорошее место 
ещё не повод отказаться от поиска 
работы идеальной, и не все соис-
катели – безработные. А кто-то 
здесь впервые и немного волнуется. 
В ожидании начала ярмарки «ста-
рички» подбадривают «новичков», 
ведь многие здесь по совету друзей, 
давно оценивших эффективность 
ярмарок вакансий. Безусловно, это 
своего рода лотерея: может повезти, а 
может и нет. Эта «лотерея», впрочем, 
отличается немалой вероятностью 

выигрыша. А проигрышей в ней, 
собственно, не бывает: даже если 
вы на этот раз не нашли работу, то 
получите опыт общения с работода-
телями и полезную информацию. К 
тому же, участие в ярмарке вакансий 
и помощь сотрудников центра заня-
тости абсолютно бесплатны – как и 
все услуги центра.

На этот раз свои вакансии предста-
вили 42 предприятия и пять учебных 
заведений. Последние предлагали 
всевозможные курсы профессио-
нальной подготовки и переподго-
товки. Техническая продвинутость 
работодателей растёт: на «ярмароч-
ных» столах всё больше ноутбуков, 
а иные соискатели сотрудников и 
потребителей образовательных услуг 
и экраны устанавливают, проецируя 

изображения на них, что, безусловно, 
удобно для посетителей.

Спектр предлагаемых вакансий 
достаточно широк: рабочие все-
возможных специальностей, во-
дители различных видов транс-
порта, парикмахеры и 
маникюрши, маляры и 
кондитеры, инженеры и 
страховые агенты. Рас-
пространённое заблужде-
ние, что хорошую работу 
просто так, без блата не 
предложат, опровергается 
самим списком предлагае-
мых должностей, в числе 
коих – не только места, где нужен 
неквалифицированный труд, но и 
начальственные кресла. Приходите 
на следующую ярмарку вакансий – 

теперь уже в первом квартале 2014 
года, убедитесь в этом сами.

К слову, городская статистика по 
безработице выглядит куда оптими-
стичнее областной. Если в Магни-
тогорске уровень безработицы на 1 

ноября составил 0,8 про-
цента, то в Челябинской 
области – 1,24 процента. 
Кроме объективных эко-
номических факторов, 
немалое влияние на си-
туацию оказывает про-
фессионализм работы 
Магнитогорского центра 
занятости.

Нашедших работу остается толь-
ко поздравить. Тем же, кто пока не 
встретился с работой своей мечты, 
не стоит отчаиваться. Сотрудники 

центра занятости предоставляют 
сведения о вакансиях ежедневно в 
рабочие дни: с понедельника по чет-
верг – с 8.30 до 17.30, в пятницу – с 
8.30 до 16.30.

Инспектор отдела переобучения и 
профессиональной ориентации Ма-
рина Малова рассказала об одном из 
наиболее значимых направлений ра-
боты центра занятости. Магнитогор-
цам, состоящим на учёте по безрабо-
тице, предоставляется возможность 
устроиться временно. Общественные 
работы – это неквалифицированный 
труд, не требующий специального 
образования и профессиональной 
подготовки. Центр заключает с рабо-
тодателями краткосрочный договор – 
на месяц, два или три – и предлагает 
вакансии безработным. При этом 

пособие сохраняется. По желанию 
трудоустраиваемого, может быть 
сделана запись в трудовую книжку. 
Более того, центр добавляет к зарпла-
те таких работников материальную 
помощь в размере 977,5 рубля.

Среди таких вакансий на сегодня 
– грузчики, гардеробщики, подсоб-
ные рабочие, уборщики производ-
ственных и служебных помещений, 
официанты, помощники воспитателя, 
почтальоны, горничные, слесари-
сантехники, мойщики посуды, бе-
тонщики, дворники… Разумеется, 
квалифицированный специалист не 
захочет связать свою жизнь с такой 
работой надолго. Но почему бы не 
воспользоваться ею как временным, 
разовым заработком, позволяющим 
семье выбраться из финансовой 
ямы в процессе длительного поис-
ка работы по профессии? Зарплата 
варьируется от 5205 до 15000 рублей. 
Ощутимая поддержка для семьи, где 
кормилец оказался без источника 
дохода.

На ярмарках вакансий специали-
стов центра занятости часто спра-
шивают, можно ли к ним обратиться 
без магнитогорской прописки. Ответ 
прост: её наличие имеет значение 
при постановке на учёт и оформ-
лении пособия по безработице. В 
этом случае нужно предоставить 
документ об образовании, паспорт 
с местной пропиской и справку о 
зарплате за последние три месяца с 
предыдущего места работы. Если же 
нужна информация о вакансиях, её 
дадут каждому, кто придет в центр 
с паспортом. И такая помощь тоже 
очень значима.

Магнитогорский центр занятости 
населения расположен по адресу: ул. 
Советская, 178/1. Телефоны: 42-07-
16, 42-05-55 
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Погоня не удалась

Беспроигрышная лотерея

В числе 
предлагаемых 
вакансий бывают 
и начальственные 
кресла

В Сочи и Москве открылись главные билетные 
центры «Сочи-2014». В них зрители могут 
получить ранее купленные на официальном 
сайте tickets.sochi2014.com билеты, а также 
приобрести новые, оплатив их картой Visa или 
наличными.

Билетная программа «Сочи-2014» является одной из 
самых масштабных в истории зимних Игр благодаря 
рекордному количеству видов спорта и новых видов 
соревнований, включённых в программу Игр.

Первая фаза продажи билетов на соревнования осу-
ществлялась в период с 7 февраля по 31 мая 2013 года. 
Полтора месяца назад, 10 октября, на официальном 
сайте Игр 2014 года tickets.sochi2014.com возобнови-
лись продажи билетов на Олимпийские зимние игры 
в Сочи. Теперь приобрести их можно в специальных 
центрах. В Сочи главный билетный центр находится по 

адресу: ул. Горького, д. 56, корп. 1 (в здании железнодо-
рожного вокзала), в Москве – по адресу: ул. Охотный 
ряд, д. 2. Главные билетные центры будут работать семь 
дней в неделю вплоть до окончания параолимпийских 
зимних игр 16 марта 2014 года. Стоит отметить, что 
цены на билеты в кассах главных билетных центров не 
отличаются от стоимости билетов на сайте.

Серия поражений «Металлур-
га» явно затянулась. В вос-
кресенье хоккейная Магнитка 
проиграла четвёртый раз под-
ряд, уступив на своей арене 
казахстанскому «Барысу» – 3:4 
по буллитам.

Почти весь матч хозяева «догоняли» 
гостей. Трижды «Металлургу» это уда-
лось сделать (последний раз за восемь 
секунд до конца третьего периода), на 
четвёртый – фарта не хватило. Причём 
камнем преткновения вновь стали бул-
литы. В овертайме штрафной бросок 
не реализовал лучший бомбардир 
лиги Сергей Мозякин, а в буллитном 

«эндшпиле» свои попытки смазали 
остальные наши «пенальтисты». 
Единственный буллит, реализованный 
гостями, принёс им победу.

В составе «Металлурга» наконец-
то «прорезался» канадский форвард 
Тим Брент, перешедший по ходу 
чемпионата из нижегородского «Тор-
педо». Лишь в одиннадцатом матче за 
«Металлург» он открыл счёт своим 
заброшенным шайбам в составе ново-
го клуба. Причём сразу сделал дубль, 
забросив две шайбы. Однако в серии 
буллитов и Брент не смог переиграть 
вратаря «Барыса» финна Ари Ахоне-
на, совсем недавно выступавшего в 
составе Магнитки.

Заветный билет
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Суровая служба
ирина кОрОтких   

Первого декабря магнитогорскому ОМОНу исполнилось 
20 лет. Общероссийский профессиональный праздник 
мобильных отрядов особого назначения приходится на 
3 октября. Наши омоновцы святым делом считают отме-
тить и день создания  магнитогорского подразделения. 
За время своего существования отряд 18 раз побывал 
в командировках на Северном Кавказе. В прошлом году 
охраняли общественный порядок в Ингушетии, отряд 
дислоцировался в городе Малгобек. Российские ОМОНы 
задействованы во всех значимых событиях страны. 
Вообще, по местам командировок  омоновцев можно 
изучать географию страны. 

Магнитогорское подразделение прошло через многие 
испытания: войну в Чечне, потерю боевых друзей, захват 
вооружённых преступников. Семеро сотрудников награжде-
ны орденами Мужества посмертно, многие имеют медали «За 
отвагу», «За отличие в охране общественного порядка», «За 
заслуги перед Отечеством». Героический милицейский отряд 
хорошо известен среди спецподразделений страны. 

Задача отрядов милиции особого назначения – борьба с 
преступностью в крупных масштабах. Бойцы способны про-
фессионально противостоять вооруженным преступникам, 
террористам. Мобильные отряды действуют в условиях чрез-
вычайных ситуаций. Омоновцев бросают против групповых 
хулиганств, массовых беспорядков. Они прикрывают в бою 
группы криминальной полиции по задержанию вооружённых 
преступников, работают в зонах стихийных бедствий. 

– Словом, ОМОН – это оперативный резерв министра 
внутренних дел, – подводит черту заместитель командира 
отряда по работе с личным составом ОМОН ГУ МВД России 
по Челябинской области подполковник полиции Сергей Си-
разетдинов. – Мы выполняем задачи федерального значения. 
Но не меньше внимания уделяем и борьбе с преступностью 
«местного значения». 

Бойцы считают отряд второй семьёй и чтят боевое брат-
ство. Это традиции и память о погибших товарищах. Семеро 
омоновцев, сложивших головы в Аргуне, навечно занесены 
в списки отряда. Ежечасную заботу о семьях, потерявших 
сыновей, бойцы считают святым долгом. Приглашают 
родственников на все праздники, устраивают чаепития, по-
здравляют с днём рождения и не оставляют без внимания ни 
одну просьбу о помощи. 

– Чтобы забота была постоянной, за каждой семьёй погиб-
ших бойцов закрепили офицеров, которые помогают по мере 
сил и возможностей, – подчёркивает Сергей Наилевич. 

Отряд командированных бойцов возглавил Сергей Кове-
лин. Омоновский стаж полковника Ковелина – 18 лет, из них 
семь он командует магнитогорским подразделением. Четыре 
командировки на Кавказ, три государственных награды: ме-
даль ордена «За заслуги перед Отечеством» второй степени 
и две боевые – орден Мужества и медаль «За отвагу». 

Большого празднества по случаю дня рождения не устраи-
вали, поскольку в ночь на 1 декабря большая часть отряда 
отправилась в командировку в Сочи.   Охранять обществен-
ный порядок и безопасность бойцам предстоит во время ХХII 
Олимпийских и ХI Параолимпийских игр, дата окончания ко-
торых 16 марта. 30 тысяч человек из различных структурных 
подразделений МВД отвечают за безопасность грандиозных 
спортивных мероприятий. Из Челябинской области в Сочи 
прибудут 630 сотрудников полиции. 

Несмотря на международный масштаб события, в коман-
дировку отправилась лишь часть сотрудников. Оставшиеся 
бойцы, как всегда, охраняют порядок на улицах Магнитки. 

 парламент

Узнают  
по голосу
Южноуральские парламентарии теперь 
голосуют по новым правилам, которые 
позволяют отслеживать, на какую 
кнопку – «за» или «против» – нажал 
каждый конкретный законотворец, 
принимая решение.

Впервые по обновленной системе депута-
ты Законодательного собрания голосовали в 
минувший четверг, принимая бюджет регио-
на на 2014 год. Если на экране по-прежнему 
отражалось лишь количество согласившихся 
с законопроектом, выступивших против или 
воздержавшихся, то в протокол и стенограм-
му заседания заносили данные, кто и как 
проголосовал. Таким образом, изменения в 
регламент работы парламента сделали откры-
тым использование именных бюллетеней. По 
словам спикера ЗСО Владимира Мякуша, 
пофамильные итоги заседаний будут теперь 
доступны каждому депутату и журналистам. 
Для этого представителям СМИ достаточно 
обратиться в Заксобрание с просьбой о 
предоставлении этой информации.

– У нас и сейчас открытое голосование, 
но для того чтобы показать, кто и как голо-
совал, необходимы были изменения, – про-
комментировал нововведения председатель 
областного парламента. – Новым пунктом в 
регламенте мы продолжаем свою политику 
открытости и прозрачности в работе депу-
татов. Таково веление времени.

 обратная свяЗь | В эффективности депутата, работающего третий созыв, нетрудно убедиться

 собрание

 светофор

 словом и делом | Члены общественной палаты магнитогорска станут блогерами

ВяЧеслаВ ГутникОВ

В общественно-политическом 
центре Магнитогорска со-
стоялось отчётное собрание 
местного отделения КПРФ.

Присутствовали гости из Челябин-
ска – первый секретарь обкома КПРФ 
Игорь Егоров, второй секретарь 
обкома КПРФ Виктор Захватов, за-
ведующий идеологическим отделом 
обкома КПРФ Николай Шеремет. С 
отчётным докладом выступил первый 
секретарь Магнитогорского горкома 
КПРФ Рустам Валиев, работающий 
бригадиром в дочернем предприятии 
ОАО «ММК». Надо отдать должное 
Рустаму Валиеву, который лично 
участвовал во всех мероприятиях: 
ставил агитационные палатки на пи-
кетах, раздавал магнитогорцам газеты 
«Патриот Южного Урала», ездил на 

своём автомобиле на автопробегах 
с красными флагами, выступал на 
митингах, готовил информационные 
материалы для газеты «Правда», вёл 
партийные собрания. За год было 13 
пикетов с раздачей партийной прессы, 
16 автопробегов, три митинга.

У партийной организации есть свой 
печатный орган – «Магнит», который 
редактирует Любовь Савицкая. В 
нём публикуются материалы Георгия 
Якименко, Геннадия Тафинцева, Зои 
Прониной, Александра Савицкого и 
других авторов. В ближайшее время 
заработает сайт местного отделения 
КПРФ, расширяющий аудиторию 
сторонников партии.

– Мы продолжаем  возрождать 
пионерскую организацию имени 
Героя Советского Союза Леонида 
Дёмы, – отметил Рустам Валиев. – Не 
оставляем без внимания ветеранов 
КПРФ, посещая на дому и обеспечи-

вая партийной прессой. Горком КПРФ 
направил письма руководителям 
предприятий с просьбой не допустить 
сокращения своих работников в 2014 
году.

С отчётом контрольно-ревизионной 
комиссии местного отделения КПРФ 
выступила Зоя Пронина. Она расска-
зала о том, что приходится рассматри-
вать апелляции коммунистов о снятии 
партийных взысканий. При этом 
основная масса коммунистов отли-
чается сознательностью и дисципли-
нированностью. Зоя Пронина ведёт в 
рабочие дни приём магнитогорцев по 
личным вопросам, ей помогают в этом 
юристы-коммунисты.

Благодаря слаженной работе горко-
ма КПРФ удалось укомплектовать 183 
участковых избирательных комиссии 
постоянными членами сроком на пять 
лет. Предстоит подобрать кандидату-
ры в резерв участковых избиратель-

ных комиссий, а также найти такое 
же число наблюдателей на текущие 
выборы.

В прениях острую критику в адрес 
отдельных деятелей и отдельных 
недостатков, мешающих партийной 
работе, высказали Наталья Чарыкова 
и Нина Цинковская. Они действова-
ли в точном соответствии с Уставом 
КПРФ. Выступили также коммунисты 
Нина Аксёнова, Любовь Савицкая, 
Дмитрий Бутаков, Андрей Киселёв.

Итоги отчётного собрания под-
вёл первый секретарь обкома КПРФ 
Игорь Егоров, напомнив присутству-
ющим определение демократического 
централизма: «Демократия в партии 
приемлема при обсуждении вопросов, 
а после принятия решений, за которые 
проголосовало большинство, – дей-
ствует централизм, то есть беспрекос-
ловное исполнение решений».

Редакционная комиссия подготови-
ла постановление, главным пунктом 
которого можно считать усиление 
влияния коммунистов на деятельность 
органов местного самоуправления, а 
также усиление участия коммунистов 
по защите интересов трудящихся.

ОлеГ ГриШин

Отчёт народного избранника 
перед избирателями обычно 
проходит по типовому сце-
нарию.

Р ечь главного действующего 
лица, сопровождаемая слай-
дами, отзывы и вопросы ауди-

тории, небольшой концерт, органи-
зованный силами школьников. Всё 
это было в актовом зале шестидесятой 
школы на встрече, которую провёл 
депутат городского Собрания по чет-
вёртому округу Владимир Терентьев. 
Интересы жителей он представляет в 
течение тринадцати лет. Опыт высту-
плений за это время накопил немалый. 
И всё же ни одно из них не похоже на 
предыдущее. Вроде бы наказы оста-
ются в рамках давным-давно очер-
ченных тем, но совпадений не бывает. 
Работающий третий созыв депутат 
по определению далеко продвинулся 
в деле благоустройства знакомой до 
каждого закоулка территории, отчего 
претензий к нему немного.

Но проблемные точки остаются, и 
каждый год приходится заново опреде-
лять приоритеты. Начиная с прошлого 
ноября, одним из них являлось детское 
направление. В четырёх дворах появи-
лось игровое оборудование, в четырёх 
дошкольных учреждениях и школе ис-
кусств – новые оконные блоки, в двух 
учреждениях дополнительного обра-
зования – ноутбуки. Школа искусств, 
отмечающая нынче шестидесятилетие, 
получила в своё распоряжение ещё и 
музыкальные инструменты.

– Очень приятно, когда наши дети 

занимают призовые места на олим-
пиадах и в творческих конкурсах, – 
отметил Владимир Терентьев. – Эти 
факты доказывают, что мы не зря по-
могаем подрастающему поколению.

Кто бы спорил и про необходи-
мость привести в порядок жилой 
фонд? Вот почему аудитория с по-
ниманием отнеслась к установке 
тридцати четырёх козырьков над 
входами в подъезды и устройство за-
ездных «карманов» по двум адресам. 

После обращений избирателей были 
очищены от снега тротуар и крыши 
на четырёх домах, забетонировано 
крыльцо, обрезаны деревья вдоль 
улиц, убран мусор возле магазинов. 
За долгие годы сотрудничества жи-
тели округа убедились в том, что на 
депутата Терентьева можно рассчи-
тывать. «Не умеет красиво говорить, 
зато много делает», – такое мнение 
не раз звучало за время отчёта. С 
благодарственным словом выступали 

коллективы детских садов и частные 
лица.

Как известно, с того, кто на многое 
способен, и спрос особый. И снова 
погружался Владимир Лаврентьевич 
в повседневность, где протекающие 
кровли, пришедшие в негодность 
дворовые площадки, самовольно 
построенные гаражи, разбитый 
асфальт. От мелкого обращались к 
глобальному – долгам за жилищно-
коммунальные услуги и тому, как 
поступать с неплательщиками. По 
этому вопросу проявился даже эле-
мент несогласия с депутатом. Не 
по душе пришелся его совет – раз-
решать проблему самим жителям, 
которым надо воздействовать на не-
радивых соседей. «А власть на что»? 
– прозвучало в ответ от избирателя, 
ждущего от неё слишком многого и 
готового переложить едва ли не все 
проблемы.

Возникавшие острые моменты 
Владимир Терентьев снимал дипло-
матично. Для большей доверитель-
ности при общении он перемещался 
по школьному актовому залу и 
подходил к собеседнику. Тем самым 
словно сносил барьеры, и беседа на 
равных, глаза в глаза, невольно осту-
жала страсти. Бывает, что диалоги 
представителя власти с населением 
приводят к шуму-гаму. В этот раз 
ничего подобного не произошло. 
Присутствующие охотно согласились 
завершить её на позитивной волне. И 
разошлись довольными, насладив-
шись напоследок выступлениями 
юных артистов 

еВГения ГОрБатОВа

У городской обществен-
ной палаты появился сайт 
с запоминающимся на-
званием magpalata.ru. 
Его презентация прошла 
на очередном заседа-
нии.

С
труктура понятная и удоб-
ная: общие сведения, но-
вости, документы, фото- и 

видеогалерея, кон-
такты, обратная 
связь. Есть кноп-
ки трансляции в 
социальные сети, 
так что теперь 
обще ственная 
палата прочно 
«прописалась» 
в виртуальном 
пространстве. О 
каждом участнике 
есть краткая ин-
формация с фото-
графией – обыч-
ная практика.

Есть на сайте 
и календарь со-
бытий – теперь узнать о работе 
палаты и комиссий будет про-
ще. Но главная функция нового 
интернет-ресурса, на которой 
заострил внимание бессменный 
председатель палаты, почётный 

г р а ж д а н и н 
города и Рос-
сийской Феде-
рации Вален-
тин Романов, 
– возможность 

оставить обра-
щение онлайн. Ведь зачастую 
в палату идут как в последнюю 
инстанцию и получают помощь. 
Так что виртуальный проект мо-
жет принести вполне реальную 
пользу.

 Необычно то, что теперь 
члены палаты станут блогерами 
– застрельщиком стал Станис-
лав Марайкин: «Предложение о 
создании персонального блога 
озадачило. Большинство инфор-
мации, с которой сталкиваешься 
ежедневно, не укрепляет, а опу-
стошает душу. И так редко стал-
киваешься с разумным началом. 
Отсюда высокая цена каждого 
слова и ответственность за тех, 
кто получит эту информацию. 

Но, с другой стороны, нуж-
но использовать возможность 
общения с людьми, для которых 
Интернет стал не просто доступ-
ным, но и привычным средством 
коммуникации».

Неудивительно, что принцип 
действенности стал главным 
критерием отбора при подведе-
нии итогов конкурса ОП «Жур-
налистский подвиг».

– Во все времена пресса была 
эффективным пропагандистом, 

агитатором и организатором 
общественно значимых дел, – от-
метил Валентин Романов. – А в 
современных условиях она слу-
жит реальным рычагом в борьбе 
с произволом чиновников разных 
уровней за интересы конкретных 
людей…

Первая премия присужде-
на Игорю Болонину – «ГТРК-
Южный Урал». Вторая премия у 
Натальи Лубочниковой – газета 
«Твоя трибуна» и Андрея По-
дольского – «ГТРК-Южный 
Урал». Третьей премией на-
граждены Валентина Сердитова 
– «МР», Жанна Мусабаева – га-
зета «Всходы» Нагайбакского 
района и Ульяна Шевченко – 
«Комсомольская правда». Приз 
зрительских симпатий достался 
Дарье Арзамасцевой – «ТНТ-
Магнитогорск».

Также на заседании палаты 
были единогласно избраны новые 
члены: главный редактор журна-
ла «Западно-Восточный альянс» 
Светлана Герасимова, Ильфат 
Шафигулин, возглавлявший об-
щественную молодёжную палату 
городского Собрания депутатов, 
председатель магнитогорского 
отделения Ассоциации моло-
дых предпринимателей России 
Константин Николенко. «Ново-
бранцев» тут же распределили по 
комиссиям – дел у общественной 
палаты невпроворот 

Приросли сайтом

Всё лучшее – детям

Коммунисты отчитались

На аппаратном совещании у главы города 
очередной раз обсудили тему безопасности 
дорожного движения. Вопреки усилиям 
ГИБДД, автомобилисты и пешеходы про-
должают нарушать правила дорожного 
движения. И последствия такой халатности 
имеют трагический характер. 

Так, по сообщению начальника управления по 
безопасности и взаимодействию с правоохрани-
тельными органами Вадима Лозового, на прошлой 
неделе произошло 199 аварий, в которых постра-
дали восемь человек, двое погибли.

– Дикие случаи происходят в Магнитогорске, 

особенно последний – на проспекте Металлур-
гов, – заявил Вадим Лозовой. – Весь штаб ГИБДД 
на дорогах, и всё равно ездят на красный! 

Речь шла о ДТП, произошедшем 28 ноября. 
В утренние часы на проспекте Металлургов 
столкнулись три машины. В «мясорубку» по-
пал и пешеход – 51-летняя женщина погибла 
на месте.

Водитель 1980 года рождения, бывший за 
рулём автомобиля «Лада Приора», двигался от 

улицы Чапаева по проспекту Металлургов в сто-
рону проспекта Ленина. На пересечении с улицей 
Горького он выехал на запрещающий сигнал све-
тофора, совершил столкновение с автомобилями 
«Дэу Матиз» и «БМВ», которые выезжали по 
улице Горького на проспект Металлургов. После 
столкновения водитель «Приоры» совершил наезд 
на пешехода, переходившего проспект Металлур-
гов по регулируемому пешеходному переходу на 
разрешающий сигнал светофора.

ДТП меньше не становится



Звоните нам:
телефон редакции (3519) 39-60-74
телефон отдела рекламы (3519) 39-60-79

Продам
*Сад в «Металлурге-3», 

дом, посадки. Т.: 20-83-37, 
8-902-615-4746.

*Гараж в ГСК «Сосновый» 
Орджоникидзевского райо-
на, 3х6, погреб. Т. 8-912-
328-75-10.

*Гараж в  «Калибров -
щике-1», 3х11, погреб, смо-
тровая яма, подвал. Т.: 20-
83-37, 8-902-615-47-46.

*3-комнатную квартиру в 
районе к/т «Современник», 
6 этаж, 65 м2, евроремонт, 
с мебелью. Т.: 8-902-61-40-
876, 8-902-896-83-32.

*Комнату, л/б, 18 м2. Т. 
8-906-850-27-13. 

*Цемент. Песок. Т. 45-
10-40.

*Цемент. Недорого. Т. 
43-14-37.

*Песок, щебень, скалу, 
чернозем, перегной, от 3 до 
30 т, бут, отсев, граншлак и 
другое. Услуги погрузчика. 
Т. 8-951-249-86-05.

*Уголь каменный, отбор-
ный, 50–300 в мешках. 
Доставка. Самовывоз. Т. 
29-00-37.

*Дверь металлическую  
б. у. Т. 45-44-94.

*Дрова. Т. 8-912-806-
51-89.

*Дрова. Т. 43-33-99.
*Баннеры б/у – 500 р./шт. 

Т. 22-28-30.
*Европоддоны, евробор-

та, еврокубы, бочки, кани-
стры, мешки п./п., биг-беги. 
Продам: т. 8-904-977-02-
69, куплю: т. 8-922-750-
80-01.

*Дрова. Т. 8-912-893-
01-82.

*Дрова. Т.  8-909-749-
05-71.

КуПлю
*2-к. квартиру. Т. 45-02-

20.
*3-к. квартиру. Т. 45-02-

20.
*Комнату, квартиру в лю-

бом районе. Т.: 43-92-13, 
45-75-76.

*Долю в квартире. Т. 46-
55-72.

*Ванну, холодильник, пли-
ту и т. д. Т. 45-44-94.

*Холодильник, ванну, сти-
ралку б/у. Т. 47-31-00.

*Ванну, холодильник, сти-
ралку. Т. 43-09-30.

*Холодильник. Т. 8-967-
868-23-37.

*Квартиру. Т. 43-99-49.

Сдам
*Люкс. Часы, сутки. Т. 

8-906-871-17-83.
*Посуточно. Т. 45-21-75.
*Посуточно. Т. 43-05-42.

*Жильё. Т. 8-952-512-
38-22.

*Часы, ночь. Т.  8-908-
815-06-75.

*Часы, сутки. Т. 8-912-
408-00-88.

*Часы. Сутки. Wi-Fi. Т. 
8-904-944-92-80.

*Жильё. Т. 8-912-402-
10-56.

*Квартиру. Т. 20-29-29.
*Посуточно от 600 р. Т. 

8-950-746-45-45.
*Сутки. Т. 8-904-931-14-

48.
*Посуточно. Т. 8-906-854-

93-99.
*Часы. Т. 8-951-459-52-

51.
*2-комнатную в Ленин-

ском р-не за 9 т. р./мес. на 
длительный срок. Или ПРО-
ДАМ. Т. 8-961-579-77-96.

*Часы. Т. 8-904-970-24-
07.

*Часы. Т. 8-912-777-33-
09.

*Часы. Т. 8-951-430-94-
98.

*Часы, ночь. Т. 8-906-871-
43-20.

*Часы, ночь. Т. 8-902-
899-11-33.

*Жильё. Т. 8-912-805-
16-34.

* «Люкс». Т. 8-963-477-
35-52.

Сниму
*Агентство «Статус-М». 

Аренда жилья. Т. 433-410.
*Квартиру. Т. 43-92-11.
*Жильё. Т. 8-912-402-

10-56.
*Жильё. Т. 45-00-34.
*Квартиру. Т. 8-908-091-

69-16.
*Жильё.  Т. :  29-44-94, 

8-992-521-13-71.

уСлуги
*Любые металлоконструк-

ции. Сварка. Решётки, две-
ри, козырьки. Т. 43-19-21

*Покрытие старых теплиц 
поликарбонатом. Т. 8-951-
461-50-34.

*Теплицы усиленные. До-
ступно. Т. 43-30-86.

*Заборы из профлиста 
и сетки рабицы. Т. 8-952-
528-26-21.

*Теплицы, решётки, оград-
ки. Т. 45-40-50.

*Заборы, ворота, козырь-
ки, навесы. Т. 45-36-35.

*Украшение гирляндами. 
Т. 47-45-41.

*Отделка балконов, кот-
теджей евровагонкой, блок-
хаус. Т.: 21-88-77, 28-08-
84, 8-912-803-2184.

*Отделка балконов ев-
ровагонкой. Быстро, ка-
чественно. Т.: 45-45-69, 
8-904-973-51-64.

*Отделка балконов. Т. 45-
08-46 (мастер).

*«Секрет». Вскрытие зам-
ков,  машин. Установка 
замков. Т.: 47-77-75, 8-963-
477-81-38.

*Вскрытие,  установка 
замков. Т. 49-49-01.

*«Ключ». Вскрытие, уста-
новка замков. Т. 29-41-41.

*Установка замков. Т. 
8-908-823-94-43.

*Замена водопровода, 
отопления, канализации. 
Гарантия 3 года. Рассрочка. 
Т. 45-13-04.

*Реставрация ванн на-
ливом, жидким акрилом. Т. 
45-13-04.

*ООО «АкваСтройЭксперт» 
– замена водопровода, 
канализации, отопления. 
Т.: 45-09-89, 8-912-805-
09-89.

*Профессиональная за-
мена водопровода, канали-
зации, отопления. Т.: 45-01-
69, 8-912-805-01-69.

*Сантехработы. Т. 8-963-
479-99-19.

*Сантехработы. Т. 8-909-
097-82-24.

*Водопровод, канализа-
ция, водомеры. Качество, 
гарантия 3 года. Т.: 45-11-
41, 8-963-478-56-57.

*Сантехмонтаж. Т. 8-951-
433-31-45.

*Сантехработы. Т. 8-968-
119-25-79.

*Бурение скважин . Т. 
45-26-01.

*Сантехремонт.  Т.  43-
05-45.

*Сантехработы. Т. 8-951-
122-15-99.

*Профессиональный ре-
монт квартир: кафель, пане-
ли, гипсокартон. Рассрочка, 
кредит. Т. 45-13-04.

*Монтаж панелей. Т. 45-
36-35.

*Натяжные потолки. Т. 
8-912-790-74-02.

*Натяжные потолки. Скид-
ки. Т. 43-40-65.

*Домашний мастер. Т. 
43-95-28.

*Натяжные потолки «Гам-
ма цвета». Т. 8-951-459-
48-30.

*Выравнивание стен, по-
толков. Обои. Т. 8-906-871-
71-86.

*Откосы на входные две-
ри. Т. 8-90-90-988-988.

*Откосы. Т. 43-08-12.
*Реставрация мягкой ме-

бели. Т. 8-906-854-87-01.
*Окна. Откосы на окна и 

двери. Качество, гарантия, 
рассрочка. Т.: 43-99-33, 
20-13-08, 21-70-10.

*Откосы. Т. 43-05-42.
*Откосы. Т. 45-21-75.
*Откосы. Т. 43-95-28.
*Откосы. Т. 43-19-50.

*Откосы. Т. 8-950-726-
29-87.

*Электромонтаж быстро, 
дёшево. Т. 8-908-828-02-
80.

*Электромонтаж. Недоро-
го. Т. 8-912-799-57-60.

*Замена электропровод-
ки. Т. 8-908-820-58-92.

*Домашние электрорабо-
ты. Т. 8-909-094-99-03.

*Электроработы. Т. 8-906-
853-71-99.

*Электрик. Т. 43-12-05.
*Электрик. Т. 43-99-21.
*Электрик. Т. 8-951-437-

93-75.
*«Стинол». Ремонт любых 

холодильников. Гарантия. 
Т.: 44-94-51, 8-904-819-
24-51.

*Ремонт холодильников. 
Качество, гарантия, пен-
сионерам скидки. Т. 8-904-
975-76-69.

*Ремонт холодильников. 
Профессионально, бесплат-
ные консультации, скидки. 
Т. 8-909-097-18-16.

*Ремонт любых холодиль-
ников. Пенсионерам скид-
ки. Т.: 30-17-07, 8-904-803-
65-05.

*«Рембытхолод». Т. 28-
04-81.

*Ремонт любых телевизо-
ров. Гарантия. Т.: 46-21-16, 
8-908-086-21-16.

*Ремонт телевизоров. 
Скидки. Т.: 34-70-64, 8-909-
096-60-27.

*Ремонт телевизоров. 
Гарантия. Т. 29-24-03.

*Ремонт телевизоров. 
Гарантия. Т. 44-02-05.

*Телемастер. Гарантия. 
Т.: 46-00-94, 8-908-086-
00-94.

*Антенны! Т. 47-36-35.
*Телеантенны! Пенсионе-

рам скидки. Т. 44-03-75.
*Антенны!  Ремонт.  Т. 

8-951-810-10-55.
*Триколор TV. Мост-1, За-

венягина, 10а, 3 этаж. Т. 
44-00-16.

*Триколор TV. Пушкина, 
30. Т. 49-49-49. 

*Телекарта. Т.  8-904-933-
33-33.

*Триколор-ТВ, цифровое 
эфирное телевидение. Пр. 
Ленина, 104. Т.: 28-99-00, 
299-000.

*Триколор-ТВ. Т. 46-10-
10.

*Триколор, Телекарта. 
Т.: 28-00-67, 8-902-616-
4860.

*Профессиональная ком-
пьютерная помощь. Устра-
нение неполадок. Снятие 
блокировок. Антивирусы. 
Дёшево. Звоните: 45-02-
29, 8-909-749-69-25.

*Компьютерный ремонт. 
Антивирусы. Настройка. Т. 
28-08-16.

*Ремонт компьютеров. Т. 
43-01-43.

*Ремонт холодильников, 
стиральных машин. Т.: 22-
54-65, 8-950-732-6635.

*Ремонт холодильников и 
стиральных машин. Т.: 27-
00-52, 8-951-456-5115.

*Ремонт стиральных ма-
шин и холодильников. Т.: 31-
90-80, 8-963-087-3954.

* Ре м о н т  с т и р а л ь н ы х 
машин и холодильников. 
Т.: 30-17-06, 8-904-975-
6150.

*«РемТехСервис» – ре-
монт стиральных машин, 
холодильников и др. бы-
товой техники. Запчасти 
в наличии и под заказ.  Т. 
43-80-15.

*Установка газовых плит, 
стиральных машинок. Недо-
рого. Т.  8-909-747-33-93.

*Агентство недвижимо-
сти, помощь в оформлении 
документов, продажа, по-
купка, обмен жилья, оформ-
ление ипотеки, юридиче-
ские услуги. Т.: 43-92-13,  
8-950-724-67-84.

*Юрист. Консультации по 
недвижимости бесплатно. 
Т. 45-75-76.

*Репетитор по работе с 
компьютером. Т. 8-967-
867-62-36.

*Юрист. Т. 8-902-864-
10-20.

*«ГАЗель». Т. 281-200.
*Оперативно. Ежедневно. 

Высокие, длинные, обыч-
ные «ГАЗели», грузчики, 
переезды. Т.: 43-10-90, 
8-908-811-0303.

*«ГАЗели», грузчики. Лю-
бое время. Без выходных. 
Т.: 46-03-82, 8-912-805-
3393.

*«ГАЗель» длинная, высо-
кая. Т. 28-03-53.

*«ГАЗели», грузчики. Го-
род, межгород, переезды. 
Т.: 30-94-19, 8-963-476-
84-38.

*«ГАЗели», грузчики от 
180 р. Т. 8-912-806-00-33.

*«ГАЗель» недорого. Т.: 43-
01-11, 8-908-064-53-53.

*«ГАЗель», недорого. Т.: 
43-03-02, 8-908-064-00-
01.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 
440-141.

*«ГАЗели». Недорого. Т. 
433-013.

*Грузоперевозки. Межго-
род. Т. 47-36-35.

*«ГАЗель». Т. 45-19-20.
*«ГАЗели». Т. 45-27-55.
*Манипулятор. Т. 45-26-

76.
*Эвакуатор. Т. 8-909-09-

27-903.
*Сантехмастер. Т. 8-902-

619-51-99.
* «ГАЗели». Т. 45-31-32.

* «ГАЗели». Т. 8-951-790-
08-13.

* «ГАЗель» 4,2 м. Т. 8-902-
618-68-98.

* «ГАЗель». Город. Межго-
род. Т. 8-902-897-00-67.

*Кран-манипулятор. Т. 
43-99-86.

*Домофонные ключи. Т. 
43-31-85.

*Грузчики. Т. 8-982-316-
40-51.

*Эвакуатор. Т.8-909-097-
10-13.

*Эвакуатор. Т. 45-63-63.
*Эвакуатор. Т. 45-66-96.
*Эвакуатор. Т. 43-39-39.
*Демонтаж.  Строитель-

ство. Т. 8-908-822-26-18.
*Электроработы + сантех-

ника. Т.: 8-912-808-98-26, 
8-904-300-45-08.

требуютСя
*Санаторию-профилак-

торию «Южный»: повар, 
мойщик посуды. Обращать-
ся: Зелёная, 1. Т. 21-40-
21.

*Почтальоны в район 
МГТУ и Дома пионеров по 
пр. Ленина. Т. 26-33-49.

*Главный инженер. Об-
ращаться: ул. Набережная, 
5, каб. 7. Т. 26-65-58.

*Имеется вакансия с опы-
том работы бухгалтера и 
предпринимателя. Т. 8-912-
473-17-15.

*Грузчики.  Т. 8-929-235-
97-14.

*Диспетчер. Т. 8-912-472-
80-97.

*Диспетчер на телефон.  
16 т. р. Т. 8-904-800-26-
84.

*Сотрудники на телефон. 
16 т. р. Т. 8-900-027-13-
50.

*Сотрудник на телефон. Т. 
43-97-46.

*Торговый представитель 
в крупную, масштабную 
компанию. Ольга Николаев-
на. Т. 8-919-118-69-77.

*Приемщик  зак азов .  
15 т. р. Т. 8-917-361-92-
39.

*Телефонист-консультант. 
18 т. р. Т. 8-982-320-43-
55.

*Помощник руководите-
лю. Работа в офисе. Карье-
ра. Растущий доход. 25 т. р. 
Т. 8-919-349-17-67.

*Разнорабочие, от 18 т. р. 
Т. 8-961-577-15-32.

*Сотрудник в офис. Т. 
8-912-472-80-90.

*Сотрудник на телефон. 
18 т. р. Т. 8-922-695-26-
78.

раЗное
*Конференция Магнито-

горского отделения ЧООО 
«Башкирский Курултай» 
состоится 31.01.2014 года. 
Повестка дня: 1. Отчет о 
работе Курултая за 2013 
г. и план мероприятий на  
2014 г. 2. Организационно-
выборные вопросы. 3. Об-
щие вопросы. Приглаша-
ются все члены Курултая 
и неравнодушные. Место 
и время проведения кон-
ференции будут сообщены 
дополнительно. Т.: 8-351-
237-04-09, 8-904-300-
72-90.

*Курсы вышивки .  Т. 
8-912-805-19-91.
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 чаСтные объявления ПамятЬ Жива
4 декабря испол-

няется 40 дней, как 
перестало бить-
ся сердце НЕКИ-
РОВА Виталия Ан-
дреевича, дорогого 
и любимого мужа, 
сына и брата. Свет-
лая, вечная память. 
Боль утраты не ути-
хает в наших серд-
цах. Помним, любим, скорбим.

Жена, мама, родные, близкие

ПамятЬ Жива
4 декабря испол-

няется 14 лет со 

дня смерти КАР-

ТАШЕВОЙ Нины 

Афонасьевны.

Помним. Любим, 

скорбим.
Муж, дети, внуки, 

правнуки

Администрация, профком и совет 
ветеранов УПП ОАО «ММК» скорбят 
по поводу скоропостижной смерти 

начальника УПП 
БАЗАНОВА

Павла Сергеевича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив, профком и совет вете-
ранов ООО «Шлаксервис» скорбят 

по поводу смерти
ЗАЦЕПИНА

Владимира Ивановича
и выражают соболезнование  

родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов МОУ 
«СОШ № 14 УИПХЭЦ» скорбят по 

поводу смерти
НАУМОВОЙ

Зои Сергеевны
и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Коллектив цехов прокатного  
производства скорбит по поводу 

смерти
БАЗАНОВА

Павла Сергеевича
и выражает соболезнование

родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов рудника 
ГОП ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ИЛьяСОВОЙ 

Хатимы Абдрахмановной
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов ЦЛК 
ОАО «ММК» скорбят по поводу смерти 

СТАРЦЕВОЙ  
Иды Алексеевны

и выражают соболезнование  
семье и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов  
доменного цеха ОАО «ММК»  
скорбят по поводу смерти 

 ГОРОСТКИНА 
Василия Васильевича 

и выражают соболезнование  
семье и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов  
доменного цеха  ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
БАТУРИНА 

Владимира Алексеевича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
доменного цеха ОАО «ММК» 
скорбят по поводу смерти 

КАТАЕВА 
Василия Алексеевича

и выражают соболезнование 
семье и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
доменного цеха ОАО «ММК» 
скорбят по поводу смерти 

МАССАРОВА 
Рашита

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ККЦ ОАО 
«ММК» скорбят по поводу смерти 

КОРОТКОВА 
Николая Александровича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов цеха 
РОФ ГОП ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти 
ПУНТУСОВА 

Георгия Андреевича
и выражают соболезнование 
семье и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЭСПЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу смерти 

ЧЕРЕПАНОВА  
Анатолия Михайловича

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-3 
ОАО «ММК» скорбят по поводу смерти 

БУСАРОВА  
Павла Андреевича 

и выражают соболезнование 
семье и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов УПП 
ОАО «ММК» скорбят по поводу смерти 

ИСМАКОВА
Хасана Шамуратовича 

и выражают соболезнование 
семье и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-8 
ОАО «ММК» скорбят по поводу смерти 

СВИРИДОВА
Олега Вениаминовича 

и выражают соболезнование 
семье и близким покойного.

Татьяну Степановну ПЧЁЛКИНУ – с юбилеем!
Желаем крепкого здоровья, счастья и благополучия. 
Администрация, профком, совет ветеранов цеха водоснабжения

Валентину Михайловну КАПИТОНОВУ, Мунира Шам-
сутдиновича НАЗМЕТДИНОВА – с юбилеем!

Желаем здоровья, бодрости духа, жизненного оптимизма 
и добрых надежд.

Администрация, профком и совет ветеранов управления  
подготовки производства ОАО «ММК»



Важный документ установит 
профессиональные стан-
дарты в работе управдомов 
и пропишет их обязанности. 
Впервые специальный при-
каз затвердит, что управдом 
обязан делать и за что с него 
могут спрашивать жильцы, 
пишет «Российская газета».

П
о многим опросам обще-
ственного мнения, комму-
налка и связанные с ней 

проблемы стали большой голов-
ной болью для граждан. Потому 
так важно установить чёткие 
«правила игры» в отношениях 
управдом–жилец.

В первую очередь его долгом 
станет забота о жильцах, это бу-
дет вменено ему в обязанность 
в приказном порядке. Поэтому 
в будущем управдому придётся 
регулярно наводить справки, до-
вольны ли граждане жизнью и 
жильём.

Разработала стандарты для 
управдомов Российская академия 
народного хозяйства, а утвердить 
приказ готовится Минтруд Рос-
сии. Так что всё очень серьёзно: 
домашним начальникам будет 
предписано внедрять новые тех-
нологии, экономно тратить деньги, 
отстаивать права жильцов во взаи-
моотношениях с коммунальными 
службами.

В советские годы управдом был 
культовой фигурой. За это стоит 
благодарить Остапа Бендера или 
героиню Нонны Мордюковой из 
фильма «Бриллиантовая рука» с 
её крылатой фразой «Управдом – 
друг человека». И в фильме «Иван 
Васильевич меняет профессию» 
образ домашнего чина получился 
на загляденье.

Однако если серьёзно, оказыва-
ется, что на управдома нигде ни-
когда не учили. Более того, сейчас 
даже точно не ясно, кого именно 
считать таковым: руководителя 
управляющей компании? Главного 
инженера? Председателя ТСЖ? 
Скорее всего, разделять не стоит, 
каждый из них по должности – са-
мый настоящий управдом.

Профессиональные стандарты, 
которые сейчас готовятся, по-
зволят разработать учебные про-
граммы на специальных кафедрах 
для управдомов. А вузы начнут 
выпускать таких специалистов.

Безусловно, поддерживать в 
наших домах теплые отношения 
должен человек с высшим обра-
зованием. Для главного инженера 
требуется образование не ниже 
бакалавра. С профильным дипло-
мом инженера возьмут в дом сразу. 
Если же корочка непрофильная, 
человеку нужен еще год трудово-
го стажа в коммунальной сфере. 
Поэтому ему придется быть еще 
и умелым переговорщиком.

Одной из обязанностей управ-
дома будет «осуществление посто-
янного контакта с собственниками 
квартир (домов), руководством 
местных структур власти, муници-
пальными органами подрядных и 
ресурсоснабжающих организаций 
по вопросам, связанным с 
решением общих вопро-
сов жилищной организа-
ции и управления жилищ-
ным фондом». Поэтому 
он должен «владеть со-
временными формами и 
методами делового обще-
ния с заинтересованными 
юридическими и физиче-
скими лицами».

Также домашний инженер дол-
жен знать «передовой отечествен-
ный и зарубежный опыт обеспе-
чения качественных параметров 
предоставления жилищных и ком-
мунальных услуг». И, естествен-
но, ему придётся строго следить 
за подчиненными – слесарями, 
электриками и прочими. На сухом 
языке документа это звучит так: 
«Проводить мероприятия индиви-
дуальной работы по соблюдению 
работниками корпоративных и 
профессиональных этических 
норм».

К руководителю же управляю-
щей компании требования еще 
выше. Поэтому и стаж ему потре-

буется больше: не менее двух лет 
работы по профилю, если диплом 
не соответствует. С профильным 
образованием можно сразу. При 
этом ему также достаточно степе-
ни бакалавра.

Руководитель управляющей 
компании на своем посту 
должен «предупреждать 
и разрешать конфликтные 
ситуации. Прогнозировать 
развитие событий. От-
стаивать собственную по-
зицию, учитывая мнение 
оппонентов. Оценивать 
результаты деятельности, 
исполнение договоров, 
эффективность отдельных 

процедур. Синтезировать инфор-
мацию из множественных источ-
ников». На нём будет висеть и ор-
ганизация работы по несудебному 
урегулированию хозяйственных 
споров, то есть медиация.

При этом мирить придется не 
только жильцов. Могут возникнуть 
конфликты и с какими-то партне-
рами. Допустим, нанятая компания 
не вывозит вовремя мусор. Или 
возникли какие-то перебои со све-
том. Руководитель управляющей 
компании должен уметь решить 
дело миром. Обязанностью главы 
управляющей компании станут 
«выявление и оценка ведущих тен-
денций развития рынка жилищных 

услуг». Также за ним закреплена 
«организация изучения потреб-
ностей рынка жилищных услуг ин-
теллектуальной продукции в части 
научно-исследовательских разра-
боток и опытно-конструкторских 
работ». Проще говоря, изобрели 
где-то «умные» батареи или су-
пернадежные трубы, управдом 
должен о том знать.

Еще за главой управляющей 
компании закреплена «органи-
зация внедрения в интересах 
собственников прогрессивных 
материалов, работ и технологий, 
обеспечивающих снижение потре-
бления в жилищном фонде тепло-, 
водо-, энергоресурсов».

Кстати
Любопытный момент: главе 

управляющей компании будет 
положено знать в лицо всех VIP-
жильцов. С ними придётся особо 
выстраивать отношения, чтобы, 
с одной стороны, не мешали 
работать, с другой – были всем 
довольны. Согласно проекту, в 
обязанности главного управдома 
войдут «выявление и консульти-
рование наиболее влиятельных 
собственников/представителей 
интересов собственников органи-
зации. Минимизация негативных 
воздействий со стороны собствен-
ников/представителей интересов 
собственников организации. Об-
суждение с заинтересованными 
группами планов развития орга-
низации и их влияние на внешнее 
окружение».

Поэтому глава управляющей 
компании должен уметь «предупре-
ждать и разрешать конфликтные 
ситуации. Проводить презентации. 
Проводить переговоры, консульта-
ции. Анализировать деятельность. 
Отстаивать собственную позицию, 
учитывая мнение оппонентов. 
Убеждать собеседников. Находить 
компромисс. Принимать решения в 
нестандартных ситуациях. Прогно-
зировать развитие событий. Разре-
шать проблемные ситуации». Для 
этого он должен знать в том числе 
«принципы, закономерности, осо-
бенности ведения переговоров с 
влиятельными собственниками» 
и «способы определения степени 
заинтересованности и влиятель-
ности собственников».

Впрочем, это не значит, что 
управдомы должны слушаться 
только богатых и знаменитых, 
иначе весь приказ написан зря. 
Конечно, в любых профессиях 
закреплено немало хороших и 
важных обязанностей, да не все 
соблюдаются. Однако теперь мы, 
простые жильцы, будем знать, что 
именно требовать с управдома. И 
даже сможем требовать его уволь-
нения по несоответствию долж-
ности, если будет за что.

Уроки прававторник 3 декабря 2013 года magmetall.ru

 Кто не сделался прежде всего человеком, тот плохой гражданин. Виссарион Белинский
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Ветеранский выбор
В Челябинске прошла VII областная отчётно-выборная 
конференция ветеранов Челябинской области. В отчёт-
ном докладе председатель областного совета Анатолий 
Сурков, как и подобает генералу, охотно употреблял 
энергичную лексику.

Он заявил, что ветераны не безмолвствуют, что задача 
организации – заставить власть служить народу. Говоря о 
работе совета, сообщил, что удалось за минувшие четыре 
года «укрепить позиции во властных структурах, вы-
работать стратегическую линию перехода... к активному 
участию в нормативно-правовом и законодательном про-
цессе, усилить наступательную тактику с элементами 
оппозиционности по «кровоточащим» проблемам».

Впрочем, элементов «оппозиционности» в докладе 
главного ветерана области слышалось не так много. В 
основном генерал Сурков подчеркивал, что ветеранская 
организация работает в полном согласии с областной 
властью, поддерживает начинания губернатора Юревича 
и выражает согласие с утверждением президента Путина, 
назвавшего ветеранов «духовной скрепой общества». В 
докладе критиковались некоторые городские и районные 
организации ветеранов, не проявляющие должной боеви-
тости в защите интересов ветеранов, а также отдельные 
главы городов и районов, не желающие сотрудничать с 
ветеранскими «первичками».

На конференции присутствовали председатель Зако-
нодательного собрания Владимир Мякуш и заместители 
председателя правительства области Ирина Гехт и Максим 
Осипенко. Итогом работы конференции стало избрание 
нового состава областного совета ветеранов. Как и ожида-
лось, председателем вновь избран Анатолий Сурков.

  трагедия 
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Главный закон страны
СВетлана ореХоВа

Всероссийский день правовой помощи детям ознаменовался 
целым комплексом просветительских мероприятий. С 20-го 
ноября, когда он отмечается, по 29-е в Магнитогорске про-
водились познавательные беседы для подростков.

2013-й – год 20-летия Конституции Российской Федерации. Этой 
знаменательной дате и были посвящены встречи, прошедшие в 
школах, детских домах и средних специальных учебных заве-
дениях. С юношеством общались юристы, инспектора по делам 
несовершеннолетних и другие специалисты, компетентные в во-
просах права и умеющие находить общий язык с подрастающим 
поколением. Роль координатора выполнял отдел по делам несо-
вершеннолетних администрации Магнитогорска, возглавляемый 
Любовью Щебуняевой.

Я побывала на одной из множества встреч. В библиотеке Кра-
шенинникова собрались ребята из трех классов: 8 «А», 9 «А» 60-й 
школы и 10 «А» – 56-й. О высшем нормативном правовом акте 
страны старшеклассникам рассказала кандидат юридических наук, 
старший преподаватель Магнитогорского государственного техни-
ческого университета Елена Ереклинцева. Елена Владимировна 
начала разговор с экскурса в российскую историю. Затем перешла 
к 90-м годам прошлого века. События, которые взрослым кажутся 
вчерашним днем, для тинейджеров – то, что происходило до их 
рождения, а значит, уже далекое прошлое. Поэтому теоретические 
выкладки Елена Ереклинцева по максимуму разбавила яркими 
деталями, стараясь вовлечь слушателей в живой диалог.

История главной книги страны изобилует фактами интересными 
и необычными, а порой анекдотичными. Так, с 1990-го по 1993-й 
в Конституцию СССР 1978 года было внесено свыше четырехсот 
поправок. Тогда-то и родилась байка о диалоге студента и продавца 
в книжном магазине:

– Дайте, пожалуйста, Конституцию.
– Извините, периодикой не торгуем.
Другой факт – проект Конституции Российской Федерации в 

93-м выдвинул Борис Ельцин, де-юре не имевший на это права. 
А принята была Конституция после народного референдума, где 
за нее проголосовали 58 процентов участников. Но, поскольку го-
лосовали 54 процента россиян, получается, что принята она чуть 
более чем четвертью граждан страны. А еще наша Конституция 
побывала в космосе…

Парадоксально, но о главном документе страны большинство 
школьников знает немногое. Далеко не каждый сможет четко 
ответить на вопрос о главных особенностях нашего государства: 
демократическое, с республиканской формой правления, федера-
тивное, светское и социальное… А уж правильный ответ на вопрос 
о том, к какой ветви власти относится президент, и вовсе редкость. 
Кстати, и среди взрослых – тоже.

В конце мероприятия состоялась викторина «по пройденному 
материалу». Судя по всему, старшеклассники изрядно пополнили 
багаж знаний. Но теорией – которая, как её курьёзами ни расцве-
чивай, остаётся для мальчишек и девчонок абстракцией, слабо 
связанной с их жизнью – общение педагога и юриста с подростками 
не ограничилось. Говорили о нравственных основах – ценности 
семьи, патриотизме. О том, как важно восстановить разрушенные 
основы культуры и менталитета российского…

Комплекс просветительских мероприятий последней декады 
ноября прошел в рамках акции «Защита», которую в течение всего 
месяца проводит отдел по делам несовершеннолетних городской 
администрации вместе с медиками, полицейскими и педагогами. 
Акция эта направлена на защиту детей и подростков от жестокости 
со стороны взрослых и сверстников. В одном из ближайших номе-
ров «ММ» расскажет об этом подробнее. Итоги будут подведены 
в декабре, но¸ конечно же, работа в этом направлении плановыми 
календарными акциями не ограничивается.

Уважаемые читатели, если вы стали свидетелями жестокости по 
отношению к несовершеннолетним или знаете о том, что ребенок 
находится в трудной жизненной ситуации, звоните на телефоны 
«горячей линии»:

49-04-57 – городская комиссия по делам несовершеннолетних и 
защите их прав (ул. имени газеты «Правда», д. 11) – понедельник– 
четверг с 9.00 до 17.00, пятница с 9.00 до 16.00.

29-80-02 – управление внутренних дел по Магнитогорску – кру-
глосуточно.

41-55-41 – управление социальной защиты населения (МУ 
«Центр социальной помощи семье и детям») – круглосуточно.

35-09-09 – управление образования (МОУ ДОД «ДЮЦ ЭГО») 
– круглосуточно.

27-86-25 – Магнитогорский межрайонный отдел управления 
Федеральной службы по контролю за оборотом наркотиков по 
Челябинской области – круглосуточно.

 Закон | Увеличены штрафы за браконьерство

 суд да дело

Сохраним «краснокнижную» живность

Под следствием экс-начальник колонии

теперь мы, 
простые 
жильцы, 
будем знать, 
что именно 
требовать  
с управдома
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Восемь детей пострадали во время пожара, 
который произошёл в поселке Заозёрный 
Брединского района.

Трое детей двенадцати, восьми и четырёх лет 
погибли, отравившись угарным газом. Еще трое 
находятся в реанимации, двое – в детском от-
делении больницы.

Жертв могло быть больше. Пожар в частном 

доме № 10 по улице Дорожной начался ночью, 
когда все крепко спали.

К счастью, двое детей проснулись и побежали 
за помощью. Сосед, не мешкая, выскочил в одной 
майке и бросился к горящему дому. Вместе с 
матерью вытаскивал детей через окно на улицу. 
Никто из них не обгорел, но все надышались 
угарным газом. Для троих доза оказалась смер-
тельной.

Гибель детей, по словам односельчан, на совести 
родителей, и в первую очередь матери. Дети у нее от 
разных мужей. Семья считается неблагополучной. 
Полгода в доме не было света, отключили за неупла-
ту. Тогда хозяева и сделали самодельную печку. 
Дверца её не имела фиксатора и не закрывалась 
при топке. Пол не был защищен от огня.

По предварительным данным, ночью горящий 
уголь выпал на пол, с него и началось горение. 
Пожар удалось быстро локализовать. За сла-
женную работу можно было бы похвалить по-
жарных и службу МЧС, если бы не трагические 
последствия.

На Южном Урале почти в три раза увеличили 
штрафы за добычу животных и растений, 
занесенных в Красную книгу.

По закону, который приняли местные парла-
ментарии, штрафовать будут граждан на сумму 
от 2,5 до 5 тысяч рублей, должностных лиц – от 
10 до 15 тысяч рублей и юридических лиц – от 
100 до 300 тысяч рублей. Коррективы в регио-

нальное законодательство внесли вслед за из-
менениями в федеральном, когда в июле этого 
года российские депутаты увеличили штрафы 
за уничтожение редких и исчезающих видов 
растений и животных. Как считают южноураль-
ские депутаты, новый закон вызовет большой 
общественный резонанс.

–  Очень маленькие штрафы, особенно по срав-
нению с некоторыми другими видами админи-

стративных наказаний. К примеру, за размещение 
рекламы на домах, если она не была согласована с 
жильцами, установлено наказание от 500 тысяч до 
одного миллиона рублей! – возмутился зампредсе-
дателя Законодательного собрания области Семен 
Мительман и предложил тщательнее проработать 
эту норму закона. Пока же законопроект о штра-
фах за краснокнижную живность был принят 
депутатами в первом чтении.

Уголовное дело бывшего на-
чальника копейской ИК-6 Де-
ниса Механова направлено 
заместителю Генерального 
прокурора РФ по УрФО Юрию 
Пономареву для утверждения 
обвинительного заключения.

Как пояснили во втором следствен-
ном отделе СУ СК России по УрФО, 

экс-сотруднику ГУФСИН предъяв-
лено обвинение в совершении пре-
ступлений, предусмотренных ч. 4 ст. 
223 УК РФ – незаконное изготовление 
оружия, а также по ч. 3 ст. 285 УК 
РФ – злоупотребление должностными 
полномочиями.

Напомним, Денис Механов был 
задержан следователями 25 декабря 
прошлого года в рамках расследова-

ния уголовного дела о вымогательстве 
денежных средств с заключённых 
колонии. По версии следствия, обви-
няемый неоднократно давал указания 
своим подчиненным о взимании побо-
ров с осуждённых. В связи с этим в но-
ябре прошлого года в колонии прошла 
акция протеста. Тогда заключённые 
выступали с требованием ослабить 
режим содержания, который царит в 

исправительном учреждении. Позднее 
здесь были проведены обыски, во 
время которых обнаружили и изъяли 
большое количество самодельных 
ножей и сабель, а также неучтённой 
бытовой техники.

Дело Механова выделено в от-
дельное производство, общее рас-
следование по событиям в ИК-6 
продолжается.

На пожаре погибли дети



 СтатиСтика

Идите к врачу,  
пока здоровы
Средняя продолжительность 
жизни в Челябинской области 
достигла 69 лет. Об этом со-
общила первый заместитель 
министра здравоохранения 
региона Агата Ткачёва. 

По итогам первого полугодия 
нынешнего года на Южном Урале 
умерло 24744 жителя. Общая смерт-
ность по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года снизилась 
на 1,4 процента.

–  О резких положительных сдвигах 
говорить рано. Могу сказать, что про-
должительность жизни увеличилась 
до 68,9 года, а смертность снизилась. 
Эти показатели значительно улучши-
лись после провала в 2000-х годах, – 
рассказала Агата Геннадьевна. – Мы 
работаем по трём направлениям, свя-
занным с заболеваниями, от которых, 
по статистике, чаще всего умирают 
южноуральцы.

Три основные причины смерти 
– сердечно-сосудистые болезни, 
травмы и злокачественные новооб-
разования.

Для борьбы с инсультами и ин-
фарктами в регионе создается такая 
же модель сосудистой помощи, как в 
Европе, рассказала заместитель ми-
нистра. Больной на каталке доезжает 
до ангиографа в течение «золотого 
часа». Создание региональных со-
судистых центров, шести сосудистых 
отделений, четкий порядок, марш-
рутизация позволили за год снизить 
смертность от сердечно-сосудистых 
заболеваний.

Подобным образом изменили 
ситуацию и травмоцентры разных 
уровней, куда теперь гораздо быстрее, 
чем раньше, доставляют людей, по-
павших в дорожно-транспортные 
происшествия.

Злокачественные новообразова-
ния – еще один бич современного 
общества. За последние 20 лет за-
болеваемость раком в регионе вы-
росла в полтора–два раза, смертность 
остается стабильной. Связано это 
прежде всего с ранним выявлением 
онкологических заболеваний. На I–II 
стадиях выявляются 45–47 процентов 
онкологии.

По словам главного онколога об-
ласти Андрея Важенина, ежегод-
но темпы прироста онкологиче-
ских заболеваний составляют два с 
половиной–три процента.

– По итогам 2012 года раком за-
болели 14 тысяч южноуральцев, 
–  уточняет профессор Важенин. – По-
бедить рак невозможно. Главное – не 
запустить его, поймать на ранних 
стадиях.

– К сожалению, многие южноураль-
цы слишком поздно приходят к врачу: 
когда что-нибудь заболит, появится 
кровь, кашель полгода, когда похуде-
ют на десять килограммов, – говорит 
Агата Ткачёва. – А по-хорошему надо 
идти к врачу, пока ничего не болит. 
Каждый год проходить минимальный 
скрининг и раз в три года – полную 
диспансеризацию.

36,6 вторник 3 декабря 2013 года magmetall.ru

 По итогам первого полугодия средняя продолжительность жизни на Южном Урале достигла 69 лет

Звоните нам:
телефон редакции (3519) 39-60-74
телефон отдела рекламы (3519) 39-60-79

СВетлана УлЬЯноВа, 
ведущий библиотекарь  
ано  «мСЧ аГ и оао «ммк»

Первого декабря 
нейрохирургиче-
скому отделению 
медико-санитарной 
части администрации 
Магнитогорска и ОАО 
«ММК» исполнилось 
сорок лет.

О рганизатором и пер-
вым заведующим от-
делением был врач 

Станислав Кудрин. Рядом с 
ним начинал свою трудовую 
карьеру нейрохирурга Ни-
колай Терёшин –  врач выс-
шей категории  и старожил 
этого отделения. Вместе с 
нейрохирургами работали 
врач-невролог, заслуженный 
врач РФ Ираида Бровкина 
и врач-офтальмолог Зоя 
Дружинина. Их помощь 
была  неоценима. С при-
ходом Ираиды Бровкиной 
шло освоение и внедрение в 
широкую практику методов 
нейрофизиологического 
обследования. Благодаря 
этому важному событию 
значительно возрос объём 
медицинской помощи при 
травмах, опухолях и сосу-
дистых заболеваниях мозга, 
патологии периферической 
нервной системы. Врачи от-
деления осуществляли кон-
сультативную и лечебную 
помощь по всему городу и 
югу Челябинской области.

В 1986 году заведующим 
нейрохирургическим от-
делением стал Леонид Сак, 
доктор медицинских наук, 
заслуженный врач РФ, один 
из первых в России спе-
циалистов по разработке 
малоинвазивных операций 
на позвоночнике, таких, как 
эндоскопическая нуклеото-
мия, лазерная декомпрессия 
позвоночных дисков. С его 
приходом хирургическая 
активность отделения воз-
росла с 25 до 60 процентов и 
начался новый этап в разви-
тии нейрохирургии. В 1996 
году открылось отделение 
нейрореанимации, что спо-
собствовало значительному 
снижению осложнений, об-
щей и послеоперационной 
летальности. С 1997 года 
впервые в России в отделе-
нии начинает развиваться 
новое направление – мало-
инвазивные вмешательства 
при дегенеративных забо-
леваниях позвоночника. К 
настоящему времени про-
изведено более тысячи опе-
раций в этом направлении 

с хорошими ближайшими 
результатами.

Леонид Сак и его кол-
леги – кандидат медицин-
ских наук, врач высшей 
категории Евгений Зубаи-
ров, врачи Денис Кац и 
Павел Черняков – накопили 
самый большой в России 
опыт эндоскопических и 
лазерных операций, приме-
няемых при дегенеративно-
дистрофической патологии 
позвоночника. Они успешно 
применяют новые мето-
дики – вертебропластика 
при опухолях позвоноч-
ника и остеопоротических 
переломах, задняя динами-
ческая стабилизация при 
патологии позвоночника, 
протезирование межпоз-
воночного шейного диска. 
Используемые ими методы 
keyhole surgery – «хирургия 
замочной скважины» – ока-
зались более щадящими и 
значительно более дешевы-
ми, чем открытые операции. 
В 2000 году на конгрессе в 
Кембридже предложенный 
Саком авторский алгоритм 
проведения таких операций 
вызвал большой интерес 
и был отмечен коллегами 
всего мира.

«Знаковый специалист 
для региона», – так о Леони-
де Давыдовиче отзывается 
главный врач МСЧ Марина 
Шеметова.

Успешно лечат в нейро-
хирургическом отделении 
и пациентов с черепно-
мозговыми  т равмами , 
большинство которых –  
молодого и трудоспособ-
ного возраста. В работу 
отделения внедрен чётко 
функционирующий алго-
ритм диагностики и лечения 
черепно-мозговой травмы, 
что позволяет оказывать 
пострадавшим высококва-
лифицированную помощь.

«Появление компьютер-
ной томографии в корне 
изменило всю нейрохирур-
гию, всю мою работу, все 
представления о том, что 
буду делать», – констатирует 
Леонид Давыдович.

Открытие диагностиче-
ского центра способствова-
ло освоению и активному 
внедрению в практику ком-
пьютерной томографии и 
ангиографии, что значитель-
но улучшило диагностику 
объемных и сосудистых 
заболеваний мозга, сокра-
тило сроки оказания меди-
цинской помощи.

Нейрохирургическое от-
деление, возглавляемое та-
лантливым руководителем 

и блистательным хирургом 
Леонидом Саком, продол-
жает традиции прошлых 
лет: работать только на «от-
лично», внедрять в прак-
тику повседневной жиз-
ни передовые технологии, 
оттачивая до ювелирного 
свое профессиональное 

мастерство. Врачи прово-
дят большой объём работ, 
включая оперативную по-
мощь, практически при всех 
видах нейрохирургической 
патологии, оказывают кон-
сультативную помощь па-
циентам городских больниц 
и близлежащих районов, 

разрабатывают несколько 
нейрохирургических про-
блем, являются частыми 
делегатами  российских и 
международных симпозиу-
мов и конференций.

Большой вклад в развитие 
отделения внесли врачи 
Н. Терёшин, В. Медведев,  

Е. Зубаиров. Здесь ра-
ботали и работают вра-
чи П. Черняков, Д. Кац,   
А. Овчинников; медицин-
ские сестры В. Золотухина, 
Л. Елимбетова, Е. Калюжная 
и другие, старшие медсестры 
– Н. Нилова, М. Кульгав- 
цева 

 ПрофеССионалы | нейрохирургов магнитки ценят в россии и за рубежом

Умение быть первыми

 акция | центр медицинской профилактики – о здоровье и долголетии  инициатива

Посёлок  
с медициной
В адрес депутата Законодательного 
собрания Челябинской области, 
главного врача АНО «Медико-
санитарная часть администрации 
города и ОАО «ММК» Марины 
Шеметовой поступает много писем 
с благодарностью за открытие в по-
сёлке Димитрова пункта социально-
психологической помощи.

«Уважаемая Марина Викторовна! Вы-
ражаем вам огромную благодарность за 
открытие столь необходимого в нашем по-
сёлке центра социально-психологической 
помощи, – пишут Т. Лысюк, Н. Лысюк, 
Е. Яковлева. – Надеемся, что он будет 
существовать еще долго. Спасибо за то, 
что теперь у нас есть возможность совсем 
рядом получить медицинскую помощь. 
Здоровья вам и успехов в вашем нелёгком 
труде!»

«Хотим сказать слова признательности 
депутату Марине Шеметовой за заботу о 
жителях поселка Димитрова, для которых 
открыт замечательный пункт, – пишут 
пенсионеры Ивановы. – Фельдшер Раиса 
Латыпова оказывает нам квалифициро-
ванную помощь, делает замер сахара 
крови, артериального давления, уколы, 
процедуры. Она очень обходительна с 
пожилыми людьми. В её пункте всегда 
чистота. Раиса Анвербековна встречает 
всех с доброй улыбкой и открытым серд-
цем. Марина Викторовна, спасибо вам за 
такого отличного специалиста, желаем вам 
здоровья, долгих лет жизни».

«Благодарим нашего депутата Марину 
Шеметову за открытие социального пун-
кта на поселке Димитрова: у нас появи-
лась доступная медицинская помощь, ведь 
пенсионерам, которым под восемьдесят, 
а то и под девяносто лет, трудно ездить 
в больницу, – пишет семья Усыниных. – 
Огромное спасибо за труд Раисе Анвербе-
ковне, которая ко всем относится с душой. 
Она – наша спасительница: внимательно 
выслушивает жалобы, помогает и укола-
ми, и массажами. У нее доброе сердце 
и золотые руки. Спасибо вам, Марина 
Викторовна, и вашим помощницам за 
большую заботу о пожилых людях».

мариЯ теПлоВа

Известный лозунг о том, 
что в «лучших друзьях у 
человека солнце, воздух и 
вода», не теряет актуаль-
ности. Но сегодня все чаще 
медики напоминают: сре-
ди привычных продуктов 
тоже есть наши «недруги» 
и «товарищи».

П
омочь магнитогорцам рас-
познать, что вредно, а что 
полезно, активно взялись 

врачи и волонтеры. Акция «Здо-
ровье пожилого человека» про-
шла в городском центре меди-
цинской профилактики и собрала 
немало сторонников здорового 
образа жизни.

Врач-невролог Любовь Сви-
дерская из студенческой поли-

клиники АНО «МСЧ АГ и ОАО 
«ММК» рассказала о том, как 
сохранить хорошее самочувствие 
и молодость на долгие годы.

Одна из проблем людей в 
возрасте – атеросклероз сосу-
дов и гипертоническая болезнь, 
которые чреваты инфарктом 
или инсультом. Развитию атеро-
склероза способствуют не только 
ожирение, курение и недостаток 
физической активности, в гораз-
до большей степени – стрессы. 
Не зря психологи утверждают: 
характер влияет на развитие 
болезни. Есть мнение, что дли-
тельное раздражение и хрониче-
ский стресс ведут к гастритам. 

Язвой желудка и двенад-
цатиперстной кишки 

не редко страдают 
люди с высокой 
эмоциона льной 

чувствительностью и повышен-
ной нервозностью. Артриты и 
кариес «зарабатывают» те, у 
кого чересчур мягкий характер, 
кто не способен никому сказать 
«нет». Сердечно-сосудистые за-
болевания «прилипают» к тем, 
кто излишне требователен к 
себе, склонен к самоедству. Риск 
сердечно-сосудистых патологий 
возрастает с наличием высокого 
артериального давления, а в пор-
трете гипертоника преобладают 
вспыльчивость, упрямство, ча-
стое недовольство собой и окру-
жающими. Поборов эти качества, 
считают психологи, можно не 
только улучшить самочувствие, 
но и достичь успеха в жизни.

Все знают, что гипертония спо-
собствует атеросклерозу, но не 
каждый задумывается о том, что, 
кроме лекарственной, болезнь 
требует «пищевой терапии». 

Среди продуктов-друзей чело-
века – черный хлеб и отруби, 
овсянка и гречка, ячмень, 

мюсли, орехи, фрукты и 
овощи, запеченные или 
паровые морепродукты 

и птица, постное мясо с 

овощами, салаты с кукурузным 
или оливковым маслом. К числу 
врагов следует отнести соль, 
которую лучше ограничить до 
2,5 грамма в день, белый хлеб и 
рис, чипсы, все жареное, излишне 
жирное, газированные напитки.

Немаловажный фактор разви-
тия атеросклероза – ожирение, 
которым страдает четверть всего 
населения России. Если у жен-
щины окружность талии более 88 
сантиметров, у мужчины – более 
102 – это повод бить тревогу: 
некоторая степень ожирения 
уже есть. Диеты при гиперто-
нии и профилактике ожирения 
похожи. Тому, кто собирается 
привести себя в весовую норму, 
не надо забывать о достаточном 
употреблении воды, которая не 
дает переесть. А в очищении 
организма от токсинов помогут 
яблоки, свекла, морковь, капуста, 
сельдерей, имбирь. Доказано, что 
достаточно тридцати минут в 
день на прогулки в убыстренном 
темпе и некоторого уменьшения 
углеводов в питании – и за месяц 
в минус уйдут три килограмма 
лишнего веса.

Наряду с полезными советами 
Любовь Свидерская раздала вете-
ранам комплекс упражнений для 
здоровья позвоночника, напом-
нив о том, что для профилактики 
остеохондрозов в любом возрасте 
хорошо заниматься плаванием.

– Любите себя, окружающих и 
будьте ближе к природе. Всегда 
пребывайте в хорошем настрое-
нии и в добром здравии, – по-
желала Любовь Александровна 
собравшимся ветеранам.

Со своей профилактической 
программой выступили и во-
лонтеры автономной некоммер-
ческой организации «Здоровье 
поколений», цель которой – про-
свещение в оздоровительных 
вопросах, пропаганда здорового 
образа жизни. Они предложили 
всем желающим с помощью 
компьютерной программы узнать 
свой реальный биологический 
возраст, а также представили 
выставку со стендами, наглядно 
демонстрируя основные факто-
ры здоровья: солнечный свет, 
правильное питание, физические 
упражнения, потребление воды, 
отдых 

Овсянка – друг человека

 СПид

Первого декабря вот уже четверть века отмечается 
Всемирный день борьбы со СПИДом. 

Россия по темпам распространения ВИЧ занимает 
первое место в мире, опередив Китай, Индию, Эфио-
пию, Нигерию.

Челябинская область по абсолютному количеству 

выявленных ВИЧ-инфицированных (31024), поражён-
ности населения (888,9 на 100 тысяч человек) занимает 
десятое место в Российской Федерации и четвертое 
место в УрФО после Свердловской, Тюменской обла-
стей и ХМАО.

За девять месяцев этого года выявлено 2268 ВИЧ-
инфицированных – 438,8 на 100 тысяч обследованных, 

что на 177 человек больше в сравнении с 
аналогичным периодом прошлого года. За 
этот период умерло 499 человек, в том числе от 
СПИДа – 256, более 80 процентов ушедших в мир иной 
– потребители наркотиков. С 1 по 10 декабря в области 
будет проводиться информационно-просветительская 
кампания, посвященная борьбе со СПИДом.

Растёт число вич-инфицированных
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 новое проиЗводство | Вошла в строй вторая линия по утилизации автопокрышек

 премия

В Челябинске стартовала тре-
тья Южно-Уральская литера-
турная премия, учреждённая 
областным общественным 
движением «За возрождение 
Урала».

Прием заявок – с 1 декабря 2013-
го по 17 февраля 2014 года. За право 
называться лучшими поспорят пред-
ставители писательского сообщества, 
поэты и прозаики, начинающие авто-
ры и признанные мэтры.

Премия, главная задача которой 
заключается в популяризации литера-
туры, будет вручаться в номинациях 
«Проза», «Поэзия», «Литературное 
краеведение и публицистика» (крайне 
популярная среди соискателей номи-
нация), «Драматургия» и «Литература 
для детей».

– Были учтены все недочёты, в 
третий раз мы постараемся организо-
вать процесс еще более эффективно, 
– говорит первый заместитель пред-

седателя движения «За возрождение 
Урала» Денис Рыжий.

В этом году на соискание премии 
могут выдвигаться произведения, 
опубликованные за последний год. 
При этом предусмотрены заявки от 
двух категорий: профессионалов 
и талантливой молодежи. Причем 
последним разрешено присылать 
неопубликованные произведения, 
ведь не у всех ребят есть возможность 
выпустить свою книгу.

Номинация «Проза» допуска-
ет рукописи объемом от 20000 до 
200000 знаков, «Поэзия» – от 350 до 
700 строк. По итогам молодые лау-
реаты получат 20000 рублей, мэтры – 
40000 рублей.

Приём работ будет осуществляться 
в местном отделении Союза писате-

лей. По словам председателя жюри, 
поэта и литературного критика Нины 
Ягодинцевой, в прошлый раз премия 
вызвала интерес не только в Челя-
бинской области, но и в тех регионах, 
которые географически образуют 
Южный Урал: Оренбург, Башкирия, 
Северный Казахстан.

По положению премии, место 
жительства выдвиженца не имеет 
большого значения, важна суть его 
творчества – произведение должно 
быть пронизано духом Южного Ура-
ла, создавать его современный образ, 
рассказывать о людях, которые здесь 
живут и работают.

Еще один немаловажный момент 
заключается в том, что у премии 
появился собственный литературный 

альманах – «Уральская линия». В его 
первый выпуск вошли произведения 
победителей прошлогоднего конкур-
са. Запланирован и второй выпуск. 
Распространяется альманах бесплат-
но в литературных сообществах, на 
творческих и поэтических встречах.

Поддержку литературной премии 
оказывают на всех уровнях, начи-
ная от бизнес-класса и заканчивая 
губернатором Челябинской обрасти 
Михаилом Юревичем, который, кста-
ти, должен будет вручить заветные 
статуэтки победителям на церемонии 
награждения в своей резиденции.

Отметим, что шорт-лист премии 
объявят 3 марта, в Международный 
день писателя, а подведут итоги 21 
марта, в День поэзии.

макСим Юлин

Три года назад много-
профильное объеди-
нение «Подъёмник» 
разработало проект 
утилизации резино-
технических изделий 
горячим способом. 
29 ноября состоялся 
запуск второй линии 
утилизации путём из-
мельчения изделий, 
благодаря чему их 
можно использовать 
в качестве вторичного 
сырья для изготовле-
ния дорожного и тро-
туарного покрытия. 

В частности, измель-
чению подвергаются 
отжившие свой век 

автомобильные покрышки: 
вторая линия утилизации 
только-только начала свою 
работу, а запас шин уже со-
ставил 300 тысяч тонн. Этого 
многопрофильному пред-
приятию хватит примерно на 
три года. Покрышки попада-
ют на склады «Подъёмника» 
разными путями: в основном 
из шиномонтажных серви-
сов, с большинством из них 
предприятие заключило со-
глашения. Другие компании 
также имеют возможность 
избавиться от своих «резино-
технических залежей», одна-
ко в этом случае утилизация 
будет платной. Что касается 
простых автолюбителей, 
они могут доставить старую 
автомобильную резину в 
«Подъёмник» самостоятель-
но, но никаких денежных 
поощрений за заботу об 
окружающей среде им ждать 
не стоит, хотя и самим пла-
тить не придётся.

Процесс утилизации по-
крышек путём их измельче-
ния нельзя назвать сложным, 
и в то же время это вовсе не 
простое дело. Оборудование 
для второй линии произведе-
но в Италии, а сборка была 
произведена в Тольятти, и на 
всё это ушло 37 миллионов 
рублей. Прежде чем шина 
попадёт на конвейер, её раз-
резают на части, которые 
инженеры «Подъёмника» 
окрестили «чипсами» – это 

прямоугольные куски раз-
мером со школьную тетрадь. 
За один час работы утили-
зируют до 600 килограммов 
«чипсов». На первом участке 
конвейера куски измельчают 
в шредере на пятнадцати-
миллиметровые квадрати-
ки, которые отправляются 
в магнитную трубу, где от 
резины отделяются крупные 
металлические фрагменты. 
Затем квадратики попада-
ют во второй измельчитель 
и сокращаются в размере 

ещё втрое, после чего на 
вибросите отделяется всё 
ненужное, пока не получа-
ется «нормальная крошка» – 
фракцией от ноля до четырёх 
миллиметров. Однако и в 
этой «резиновой пыли» со-
храняются частицы металла, 
а потому на следующем 
участке утилизации располо-
жена ещё одна магнитная 
труба. Окончательным эта-
пом утилизации становятся 
несколько вибростолов, на 
которых резина очищается 

от текстиля, наличие кото-
рого не предполагает техно-
логия укладки спортивных 
дорожных покрытий. На 
выходе из 600 килограммов 
загруженного сырья получа-
ется 400 килограммов «гото-
вой продукции» – резиновой 
стружки двух видов: мелкой 
и немного крупнее. 

После «теоретической» 
демонстрации цикла утили-
зации председатель Магни-
тогорского городского Со-
брания депутатов Александр 

Морозов, заместитель главы 
города Виктор Нижегород-
цев и директор «Подъёмни-
ка» Борис Зюзев разрезали 
красную ленточку, и конвей-
ер был запущен. Морозов и 
Нижегородцев попробовали 
себя в роли закладчиков 
сырья на конвейер, а по-
сле обсудили с Зюзевым 
преимущества резинового 
дорожного покрытия перед 
асфальтовым. Главные плю-
сы резинового покрытия 
– меньшая травмоопасность 
и большая износоустойчи-
вость. Так, если покрыть 
резиновым полотном дво-
ровую хоккейную коробку, 
летом дети не разобьют на 
ней локти и колени, да и 
зимой не возникнет проблем 
с заливкой катка. Резино-
вое полотно выдерживает 
температуру от минус 50 до 
плюс 50 градусов по Цель-
сию, не пропускает воду, и 
её поверхность получается 
более ровной, чем асфальт. 
Основой должен быть песок 
либо щебень, на котором с 
помощью мелкогабаритной 
техники выкладывается и 
разравнивается резиновая 
стружка, которая скрепляет-
ся специальным раствором. 
По словам Бориса Зюзева, 
такое покрытие прослужит 
полвека, да и ремонтировать 
его особо-то не придётся – не 
ежегодно, как асфальт. Ми-
нимальная стоимость ква-
дратного метра резинового 
покрытия без учёта укладки 
составляет 350 рублей: что-
бы качественно обустро-
ить детскую площадку, по 
стоимости выйдет немного 
дороже традиционного би-
тумного покрытия. 

Представители городской 
администрации пообещали 
рассмотреть возможность 
применения нового для Маг-
нитогорска типа дорожного 
полотна. О масштабной за-
мене дорог речи, конечно, 
сейчас не идёт, однако, если 
калькуляция стоимости мо-
дернизации окажется при-
емлемой, возможно, в бли-
жайшем времени детские 
городские площадки будут 
«прорезинены» 

 память

Скорбная находка
алла канЬШина

В субботнем номере «ММ» сообщил: в Магнитке переза-
хоронены останки магнитогорского красноармейца Шамиля 
Сундукова 1904 года рождения, обнаруженные в Карелии 
на местах сентябрьских боев 1941 года. Принять прах 
предка приехали мужчины рода Сундуковых – внук Рафик 
Равильевич и его сын Альберт. Скорбная находка позволила 
не только предать земле останки по обряду, но и прояснить 
судьбу солдата, о котором не было известий со дня призыва 
и который считался пропавшим без вести. «Безвестность» 
после войны обернулась еще и отсутствием пенсии семье, 
где мать одна растила четверых. 

Как стало известно уже после встречи поисковиков с семьей 
Шамиля Сундукова, младшее поколение не только приняло прах 
солдата, но и участвовало в полевой работе. Вместе с отцом – 
руководителем поискового отряда «Совесть» Ильей Фирсовым 
– останки красноармейца обнаружил его восьмилетний сын Илья. 
Второклассник Илья Фирсов – опытный поисковик. После окон-
чания полевого сезона он вместе со старшими бойцами оказался 
в числе награжденных и отмеченных почетными дипломами со-
вета ветеранов республики, министерства по делам молодежи, 
физкультуре и спорту, администрации Петрозаводска, фонда 
содействия увековечению памяти павших при защите Отечества 
«Эстафета поколений».

 турнир

Снежный 
мяч
В администрации Ленинского района со-
стоялось заседание оргкомитета традици-
онного турнира «Снежный мяч».

Организаторами соревно-
ваний по мини-футболу на 
снегу на протяжении многих 
лет выступают ОАО «Магни-
тогорский металлургический комбинат», 
администрация Ленинского района, Магни-

тогорское отделение партии «Единая Россия» и управление по 
физической культуре, спорту и туризму. Этот турнир стал 

одним из спортивных брендов Магнитки, войдя в календарь 
массовых зимних спортивных праздников города. На про-
тяжении трех месяцев свыше 1000 любителей футбола 
разыгрывают кубок «Снежный мяч». Торжественное 
открытие 19-го турнира «Снежный мяч» состоится 21 
декабря в 12 часов в легкоатлетическом манеже. Допол-

нительную информацию можно получить по телефонам: 
49-05-47 – спорткомитет администрации Ленинского района; 

26-66-77, 26-65-41 – СК «Металлург-Магнитогорск».

 тхэквондо | В магнитогорске прошел всероссийский турнир в память о погибших воинах

миХаил СкУридин

Шестой по счету турнир по 
восточному единоборству 
собрал около тысячи спор-
стменов и полные трибу-
ны Дворца спорта имени 
Ивана Ромазана. Цель – не 
только совершенствование 
мастерства тхэквондистов, 
но и патриотическое вос-
питание молодежи, общение 
спортсменов с ветеранами 
и действующими бойцами 
подразделений специального 
назначения. Именно поэтому 
турнир признан уникальным 
– в прошлом году он обрел 
всероссийский статус.

В торжественной церемонии от-
крытия участвовали заместитель 
министра по физической культуре, 
спорту и туризму Челябинской обла-
сти Олег Строгонов, глава Магнито-
горска Евгений Тефтелев, полковник 
МВД в отставке, ветеран боевых 
действий, кавалер ордена Мужества 
Сергей Попов, исполнительный 
директор Челябинской областной 
федерации тхэквондо, директор 
чемпионата мира по тхэквондо-2015 
Максим Карпов.

– В город вновь пришел большой 
спортивный праздник, – подчеркнул 
Евгений Тефтелев. – В очередной раз 
убеждаемся: Магнитка – не только 
город металлургов. За последние 
полгода мы провели два спортивных 
чемпионата всероссийского масшта-
ба по боксу и дзюдо. Сегодня при-
ветствуем спортсменов тхэквондо. 
Желаю участникам бескомпромисс-

ной борьбы, судьям – объективного 
судейства. В зрителях я уверен – мы 
умеем болеть за любой вид спорта!

География участников широка: 
Магнитогорск, Верхнеуральск, Уфа, 
Межгорье, Курган, Тюмень, Самара, 
Орск, Оренбург, Копейск и другие го-
рода России и ближнего зарубежья.

Для Магнитогорска тхэквондо 
сравнительно молодой вид спорта, но 
уже добившийся большой популяр-
ности. Ежегодно спортсмены нашей 
школы демонстрируют мастерство и 
повышают уровень подготовки на со-
ревнованиях различного уровня.

Одной из собственных традиций 
магнитогорской федерации тхэк-
вондо стало проведение в 2008 году 

открытого городского турнира по 
тхэквондо «Братишка». Тогда уча-
стие в турнире приняло восемьдесят 
бойцов, а провести соревнования 
помогло дочернее предприятие 
ОАО «ММК» ЗАО «Таможенный 
брокер».

С каждым последующим годом 
популярность соревнований росла: 
увеличивалось число участников. К 
слову, федерация тхэквондо – вторая 
по численности участников в мире 
после футбола.

– Для Магнитогорска нынеш-
ний турнир – знаковый, – убежден 
Сергей Попов. – Не в первый раз 
проводим турнир на призы журна-
ла подразделений спецназначения 

«Братишка». Сегодня отдадим дань 
памяти и уважения всем погибшим 
при исполнении служебного долга. 
Молодежь должна помнить и чтить 
тех, кто в мирное время отдал свои 
жизни ради благополучия и безопас-
ности России и ее граждан. За шесть 
лет турнир вырос от небольшого 
городского до всероссийского. От 
имени участников и ветеранов бое-
вых действий мы благодарим за это 
спортсменов, болельщиков, органи-
заторов и спонсоров.

Приветственная часть завершилась 
минутой молчания в честь памяти 
российских бойцов, погибших в 
горячих точках.

После творческих номеров в ис-

полнении магнитогорских коллек-
тивов на татами под оглушительные 
аплодисменты вышли гости из Юж-
ной Кореи. Выступление демонстра-
ционной команды из Южной Кореи 
«Куккивон» Всемирной академии 
тхэквондо стало не просто изюмин-
кой и настоящим подарком, но и 
превратило день открытия турнира 
в настоящий спортивный праздник. 
В театрализованном исполнении 
гости показали спарринг и техниче-
ский комплекс приемов тхэквондо, 
многократно и эффектно разбивали 
ударами деревянные доски.

– Прилетели издалека, чтобы 
впервые выступить в вашем городе: 
трудно быстро акклиматизировать-
ся, – сообщил легендарный тренер 
демонстрационной команды мастер 
Чонг Че Хун. – Нас горячо встретили: 
надеюсь, все, кто сегодня пришел в 
этот зал, обязательно будут занимать-
ся тхэквондо.

От имени президента Всемирной 
академии тхэквондо мастер Чонг 
вручил благодарственные письма 
Евгению Тефтелеву, начальнику 
управления по физической культуре, 
спорту и туризму администрации 
Магнитогорска Елене Кальяновой, 
основателю тхэквондо в Магнито-
горске Олегу Калинину, Максиму 
Карпову.

Еще одним зрелищным подарком 
публике стали бои «стенка на стен-
ку» южнокорейский, российских и 
узбекских тхэквондистов.

По традиции состоялись пока-

зательные выступления сборной 
Магнитогорска по тхэквондо, бойцов 
спецназа и ОМОНа.

Партнерами турнира стали компа-
нии «Магинфо», «Ниагара», магазин 
автозапчастей «Автомир», охранные 
предприятия «ПравоРоста» и «Ви-
тязь», кинотеатр «Джаз Синема».

Поединки прошли в трех возраст-
ных группах: 2004–2002, 2001–1999 и 
1996–1998 годов рождения. В рамках 
турнира также прошло первенство 
УрФО среди юниоров 1997–1999 
годов рождения.

По результатам матчевой встре-
чи «стенка на стенку» «Россия–
Узбекистан» в рамках открытия 
турнира «Братишка» победу со 
счетом 35:27 одержала российская 
пятерка. В личных состязаниях самы-
ми многочисленными стали весовые 
категории и мальчиков и девочек 
2002–2004 годов рождения: до 74 
человек в каждой весовой категории. 
Всего же за три соревновательных 
дня более 1000 участников разыгра-
ли в трех возрастных категориях 55 
комплектов наград. Хозяева турнира 
– воспитанники федерации тхэк-
вондо Магнитогорска – положили в 
свою копилку более десяти медалей 
различного достоинства. На счету 
Челябинской областной федерации 
тхэквондо (челябинские СДЮСШОР 
«Корё», «Конас», «Юность-Метар» 
и СК «Юный динамовец», Магни-
тогорск, Копейск, Верхнеуральск) 
более семи десятков медалей, по-
ловина из них – золотые 

У спортивного «Братишки» аншлаг

Подъёмник 
на подъёме

Курс на литературу
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 съёмки

Гришаева сыграет  
Гурченко в сериале
Телесериал о жизни великой артистки по-
лучил название «Давай, Люся!» Главную 
роль в байопике о Людмиле Гурченко 
должна исполнить Нонна Гришаева, 
сообщается на сайте журнала StarHit. 
Съемки сериала начнутся в следующем 
году для телеканала «Россия 1».

Сценаристом выступил поэт и ре-
жиссёр Кирилл Крастошевский, ав-
тор многих хитов, написанных для 
звёзд российской эстрады. Сериал, 
который получил название «Давай, 
Люся!», расскажет историю Гур-
ченко начиная с самого детства и 
заканчивая встречей с Сергеем Сениным, последним мужем 
актрисы.

В январе создатели проекта должны решить, какие песни 
артистки прозвучат в байопике. В сериале обещают показать 
малоизвестные события из жизни Людмилы Гурченко, а также 
её историю любви с Владимиром Высоцким.

 встречи | Захар Прилепин о себе, литературе, журналистике, политике и детях

 тАлАнты

 улыбнись!

Отчего так плохо  
1 января?

Сидишь на работе в Интернете, вдруг слышишь сзади 
шаги шефа и начинаешь судорожно переключать вкладки: 
Twitter-Facebook-котята. Да где же работа?

* * *
В автобусе.
– Девушка, вы, наверное, стриптизёрша?
– Да, а как вы догадались?
– А вы за поручень ногой держитесь.

* * *
При выбросе из квартиры всякого хлама главное – не 

начать его рассматривать.
* * *

В прошлый Новый год отказался от оливье. В этот попро-
бую от мандаринок отказаться – надо же выяснить, отчего мне 
бывает так плохо 1 января.

* * *
Сначала таблица Менделеева приснилась Пушкину, но 

он ни хрена не понял.
* * *

Вот что значит сенсорный телефон... Кот, обнюхивая его, 
сделал три снимка, отправил пять сообщений и вызвал наряд 
полиции.

* * *
Россию может завоевать только тот народ, который сна-

чала построит в ней дороги, по которым сможет пройти 
его армия...

* * *
Я никак не могу понять, каким образом наши дорожники 

умудряются так ювелирно воспроизвести все ямы и колдобины 
на дороге всего лишь через три месяца после ремонта.

* * *
Друзья сказали, что я зануда. Это возмутительно! Всю 

следующую неделю я буду проводить разъяснительные 
беседы с каждым из них по отдельности.

* * *
19 ноября состоялся товарищеский матч по футболу Нидер-

ланды – Колумбия. Хозяева предоставили траву, гости – раз-
метку. Мяч не пригодился.

* * *
– Извините, у нас нет сдачи. Возьмите вот пять жвачек 

с Микки-Маусом.
– Я вам ребенок, что ли?! С Терминатором давайте...

* * *
В то время как прыгун в воду Сидоров совершал прыжок 

в девять оборотов с десятиметровой вышки, из бассейна 
неожиданно ушла вода. Но атлет не растерялся и, пользуясь 
отсутствием воды, сделал ещё один оборот.

 кроссворд

Застолье монахов
По ГоРИзонТалИ: 4. Ломоть сала. 8. Четверть бухгал-

терского года. 9. Способ определить состав. 10. Как в воду 
канул. 12. «Словесное изгнание» еретика из лона церкви. 15. 
Дебютные знания. 16. Звёздная актриса ... Гарднер. 17. Валюта 
у японцев. 18. Король математиков, побоявшийся признавать 
труды Лобачевского. 21. «Повергнуть в ...» 22. Президент, чьё 
имя носит «таинственный остров» из одноимённого романа 
француза Жюля Верна. 24. Столица Камеруна. 27. Курилка 
пассажиров. 29. Самый ранний из ныне существующих смыч-
ковых инструментов. 30. Лимонад с прононсом. 31. Шухер, но 
короче. 32. Пасхальный сувенир от Фаберже. 

По ВеРТИкалИ: 1. Современный Калинин. 2. Застолье 
монахов. 3. Лицемер «от бога». 5. Партийное воззвание. 6. 
Дамская накидка без рукавов. 7. Ангорская ... 11. На каком 
турецком курорте проходит фестиваль «Золотой апельсин»? 13. 
Затравка перед зарплатой. 14. «Дама с камелиями» по имени. 15. 
«Кляуза без обратного адреса». 19. Социальная... 20. «Преми-
альная песня» на компакт-диске. 23. Альтернатива наружности. 
25. Масло для верующих. 26. День начинает. 28. Какой город 
познакомил Пабло Пикассо с Ольгой Хохловой?

иЛья МоСКоВец

На творческую встре-
чу с известным рос-
сийским писателем 
Захаром Прилепи-
ным поклонников, 
журналистов и про-
сто заинтересованных 
собралось около ста 
человек, несмотря на 
то, что вход на встречу 
был свободным. А о 
предстоящем приез-
де писателя не знал, 
по-моему, только 
ленивый. Прилепин 
появился практически 
без опозданий.

–У нас полтора часа. 
Начну  с  моно -
лога. Но если он 

перейдет в диалог, буду рад. 
Начну с рассказа о себе, так 
как многие наверняка ви-
дят и слышат меня впервые. 
Одной из составляющих моей 
жизнедеятельности, кроме 
написания книг, является жур-
налистика. Я – телеведущий, 
веду программу на телеканале 
«Дождь». Возглавляю ниже-
городское представительство 
«Новой газеты», редактор фе-
дерального сайта «Свободная 
пресса» – одного из самых 
посещаемых ресурсов в Рос-
сии. Ну, и кроме того, веду 
колонки в разных журналах 
– «Огонёк», «GQ», «Story», 
«Сноб». А пишу то, о чём у 
меня сердце болит…

В литературу Захар При-
лепин пришёл достаточно 
поздно – в тридцать лет. До 
этого будущий писатель за-
нимался самыми разными 
вещами. Родился и вырос в  
рязанской деревне Ильин-
ка. Отец – учитель истории, 
мама – медсестра. Незадолго 
до распада Советского Союза 

Прилепины перебрались в 
Дзержинск.

– Химический гигант, – 
вспоминает Захар. – Когда 
приехал в Магнитогорск, 
почувствовал схожесть со 
своим детским ощущением. 
Эти трубы, небо, ощуще-
ние производственной мощи. 
Дзержинск был, по-моему, 
третьим в Европе гигантом 
химической промышленно-
сти, который «благополучно» 
обрушился в момент пере-
стройки и всей этой преслову-
той демократизации. Отчасти 
мои левацкие убеждения свя-
заны как раз с тем, что я свои-
ми глазами наблюдал распад 
крупнейшего химического 
предприятия. Для моих под-
ростковых мозгов это было 
непонятно. Но чем больше об 
этом размышлял, тем больше 
переживал…

Несмотря на то, что За-
хар – настоящее имя Евгений 
– окончил филологический 
факультет Нижегородского 
государственного универси-
тета имени Николая Лоба-
чевского и Школу публичной 
политики, о литературе не 
думал. Устроился в отряд осо-
бого назначения. Два раза – в 
96 и 99 годах – был в Чечне. 
Но дефолт всё расставил по 
своим местам.

– Когда родился первый 
ребенок, я почувствовал, что 
моей омоновской зарплаты 
не хватает на нормальное 
житьё-бытьё. Стал искать бо-
лее денежную работу. Как-то 
приехал в Нижний Новгород. 
Иду по улице, размышляю о 
замечательной работе под на-
званием «мерчендайзер». Это 

такой человек, который ходит 
по магазинам, расставляет 
банки по полкам и получает 
за это небесную зарплату в 
двенадцать тысяч рублей. 
В ОМОНе была зарплата  
триста пятьдесят восемь руб-
лей…

Но не суждено было За-
хару стать мерчендайзером. 
Он встретил знакомого по 
филфаку, который предложил 
стать журналистом. Прилепин 
отнекивался, мол, я писать-
то не умею. Но знакомый 
заверил, что журналисты – 
это люди, которые 
ничего ни о чём 
не знают, но обо 
всём имеют своё 
мнение. В итоге 
через месяц Захар 
потеснил своего 
сокурсника, став 
главным редакто-
ром газеты.

– Писал про по-
литику, семью и школу. И 
вообще – на любые темы, 
включая последнюю стра-
ницу – юмористическую. 
Некоторое время меня это 
веселило, давало какой-то 
импульс. Через полтора года 
подумал: а напишу-ка я ро-
ман про любовь. Про что же 
ещё бывают романы? И стал 
писать роман про любовь со 
странным названием «Пато-
логии». Вскоре понял, что не 
хватает мыслей и эмоций для 
того, чтобы роман дописать. 
Поэтому любовь решил раз-
бавить чеченскими воспоми-
наниями. Получился роман 
про войну.

Рукопись Прилепин ото-
слал на тот момент единствен-

ному знакомому писателю 
Дмитрию Быкову. Он оценил: 
всё получилось, продолжай 
в том же духе. Вот только 
издательства отказывались 
публиковать роман. 

– Вся литературная си-
туация по большому счёту 
«схлопнулась», и писатель 
в девяностых годах потерял 
статус человека, который 
определяет мысль, бытиё, бо-
левые точки. Он стал фигурой 
второго, третьего, пятого, а то 
и десятого ряда. Мне помощь 
Быкова была не нужна, сам от-

правлял рукописи 
в издательства. И 
в 2005 году вы-
шла первая книга. 
Был определен-
ный камерный 
успех. Получил 
какую-то премию, 
гонорары. Тогда и 
понял: неплохая 
работа – быть пи-

сателем. В конце концов, не 
хуже, чем мерчендайзер или 
омоновец…

От личного писательского 
опыта Прилепин перешел к 
отношению в России к писа-
телям и литературе.

– Как говорил Осип Ман-
дельштам: «Россия – един-
ственная страна, где за стихи 
убивают». Это правда! Хотя 
именно Россия породила 
тот образ писателя, кото-
рый сфокусировал в себе 
представительство: он посол 
целой державы, ее идеоло-
гии. Вспомним, дай бог ему 
здоровья, Евгения Евтушенко 
– поэта, который перемещался 
из страны в страну, произведе-
ния которого переведены на 

восемьдесят языков. И это не 
единственный человек, а один 
из многих, получивших такой 
статус. Он приезжал в любую 
страну мира, и его встречали 
как посла неведомой огром-
ной земли, новой социальной 
религии на государственном 
уровне. Сегодня представить 
такое невозможно…

После монолога зрители 
стали задавать вопросы, среди 
них были вопросы о политике. 
И, конечно же, поговорили о 
детях: Захар – многодетный 
отец.

– У нас в доме вот уже три-
надцать лет нет телевизора. 
Он просто не нужен. И до по-
следнего не было Интернета. 
Не более, как месяц назад 
провели. Даже не пользуем-
ся аудиокнигами – читаем 
детям сами. Мне нравится, 
как двухлетняя дочка сидит 
вечером, прижавшись к маме 
или моей небритой щеке. А 
мы читаем ей книгу. Чувству-
ется контакт. У нас в доме нет 
такого словосочетания «Мне 
скучно!» – дети всегда чем-то 
заняты…

После творческой встречи 
была организована автограф-
сессия. Прилепин каждому 
подписал книгу, сфотогра-
фировался с желающими на 
память. Но зрители не хотели 
отпускать его. Полутора часов 
оказалось мало для разговора 
с писателем. И Захар про-
должал отвечать, хотя его 
уже звали на спектакль. И 
только после всех вопросов 
он, наконец, пошел на эскиз-
постановку по произведениям 
своего молодого коллеги Ан-
тона Уткина 

О чём болит сердце

Ответы на кроссворд
По ГоРИзонТалИ: 4. Шматок. 8. Квартал. 9. Анализ. 10. 

Пропажа. 12. Анафема. 15. Азы. 16. Ава. 17. Иена. 18. Гаусс. 
21. Транс. 22. Линкольн. 24. Яунде. 27. Тамбур. 29. Альт. 30. 
Ситро. 31. Атас. 32. Яйцо. 

По ВеРТИкалИ: 1. Тверь. 2. Трапеза. 3. Ханжа. 5. Мани-
фест. 6. Тальма. 7. Коза. 11. Анталья. 13. Аванс. 14. Виолетта. 
15. Анонимка. 19. Среда. 20. Бонус. 23. Нутро. 25. Елей. 26. 
Утро. 28. Рим.

В литературу 
знаменитый 
писатель пришёл 
достаточно поздно

иЛья МоСКоВец

Последний раз слушал кол-
лектив «Портреты фа-диез» 
несколько лет назад. Тогда 
это был довольно многообе-
щающий фольклорный проект с 
красочными костюмами, весё-
лыми мотивами, неведомыми 
инструментами и вокалистками 
Ангелиной Безруковой и Екате-
риной Бурцевой. Девушки под 
свой музыкально-портретный 
проект даже умудрились про-
вести пару международных 
фестивалей актуального ис-
кусства «Анева», который, к 
сожалению, канул в Лету.

Коллектив никуда не делся. Даже 
стал лауреатом областных, межре-
гиональных, всероссийских и между-
народных конкурсов. Дал множество 
концертов, в том числе и благотво-
рительных, по всей России, включая 
Москву и Санкт-Петербург. А в рамках 
программы по обмену между на-
циональными культурами выступил во 
Франции, Швейцарии, Австрии… Вот 
только из фольклорного ансамбля они 
трансформировались в классический 
вокально-инструментальный коллек-
тив. Оно и понятно, все музыканты 
прошли или проходят консерватор-
скую школу. И даже подготовили 
для слушателей программу Ilrespiro 
dell'Amore – «Дыхание любви». И 
место выбрали подходящее для кон-
церта – Магнитогорская картинная 
галерея.

Несмотря на то что выступление 
состоялось в будни, один из больших 
залов картинной галереи был запол-
нен под завязку. Больше всего среди 
любителей музыкальной классической 
культуры было, конечно же, женщин. 
В зале погас свет, и ведущая Ольга 
Лебедева камерным голосом объявила 
о начале концерта и напомнила, что 

выступление не состоялось бы без 
спонсоров, среди которых и инфор-
мационный – газета «Магнитогорский 
металл».

На импровизированной сцене по-
является струнный квартет Esperanto 
с «Ночной серенадой» Моцарта. Их 
сменили Екатерина Бурцева – сопрано 
и Татьяна Копылова – фортепиано, 
исполнившие романс Лизы Леманн 
«Соловей». Затем прозвучали «Ирис» 
Джеймса Вольфа, «На озере» Франца 
Шуберта, каватина Пажа из оперы 
«Гугеноты» Джакомо Мейерберга.

– Композиторы эпохи романтизма 
вдохновлялись и воплощали в своём 
творчестве романтический лёгкий об-

раз героинь, – сообщила мне незадолго 
до концерта руководитель проекта 
Ангелина Безрукова. – Этот образ 
молодых, искренних в своих чувствах, 
влюблённых девушек, мечтающих о 
настоящей горячей любви, и зазвучит 
голосом одной из солисток «Портре-
тов фа-диез» Екатерины Бурцевой.

Надо сказать, что Катя Бурцева 
легко вписалась в образ влюблённой 
и романтичной девушки. Когда же 
дело дошло до «Испанской серенады» 
Сесиль Шаминад, то к Екатерине 
присоединилась Ангелина Безрукова 
– бессменный руководитель и главный 
голос коллектива.

Во втором отделении почти двух-
часового концерта девушки исполнили 

арии-шедевры таких зарубежных ком-
позиторов, как Джузеппе Верди, Джа-
комо Пуччини, Винченцо Беллини, 
Юлиуса Бенедикта и Шарля Гуно.

Надо сказать, что «Портреты фа-
диез» порадовали слушателей не толь-
ко своим «Дыханием любви». Были 
еще танцевальный романтический 
сюрприз от школы танцев «Квадрат», 
показ новой эксклюзивной одежды от 
творческого объединения «Ажур» с 
новой коллекцией «Ажурная осень», 
выставка-продажа рукотворных от-
крыток от Оксаны Виноградовой, 
чашечка кофе или горячего чая элит-
ных сортов, выставка кондитерских и 
шоколадных изделий ручной работы.

«Диезное» дыхание любви


